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Указ Президиума Верховного Совета С С С Р  
(1 стр.).

Десять лет Всемирной федерации профсою
зов. Собрание профсоюзного актива Москвы и 
Московской области (1 стр.).

Торжественное собрание в Большом театре 
С С С Р, посвященное пятнадцатилетию трудо
вых резервов (1 стр.).

В  честь X X  съезда К П С С  (1 стр.).
Посты «Зари Востока» сообщают (1 стр.).
П А Р Т И Й Н О Е  П Р О С В Е Щ Е Н И Е :  Т. Оно-

пришвили. —  Высокая активность слушателей. 
С. Гвелесиани. — На первом занятии (2 стр.).

Д . Шелия. —  Вернуть шахте былую славу! 
(2 стр.).

Б О Л Ь Ш Е  К О Р М О В  Д Л Я  Ж И В О Т Н О В О Д 
С Т В А : В. Сухиташрили, Б. Джапаридзе. —
К ак  мы закладываем силос. А. Кизирия. —  
Передовой опыт использования кукурузной со
ломы (2 стр.).

З А  К Р Е П К У Ю  Т Р У Д О В У Ю  Д И С Ц И П Л И 
Н У  В  К О Л Х О З А Х : Г. Биляев. —  Правильная 
организация труда —  залог успехов (3 стр.).

Б Е С Е Д Ы  Н А  Е С Т Е С Т В Е Н Н О Н А У Ч Н Ы Е  
Т Е М Ы ; В. Богоров. — И з истории морей и 
океанов (3 стр.).

Прибытие в Белград делегации Верховного 
Совета С С С Р  (3 стр.).

Съезд мэров столиц во Флоренции (3 стр.).
Пленум Центрального Комитета Румынской 

рабочей партии (4 стр.).
Приезд в М оскву люксембургской парла

ментской делегации (4 стр.).

Агрономы и зоотехники 
в колхозах

Коммунистическая партия и Советское 
правительств неустанно заботятся о ро
сте благосостояния советских людей. Яр
ким выражением этого являются прове
денные за последние годы крупные меро
приятия, направленные в крутому Подъ
ему сельского хозяйства, призванного 
обеспечить население продуктами и про
мышленность сырьем. Одним из таких 
мероприятий была перестройка работы 
сельскохозяйственных органов, упраздне
ние районных управлений сельского хо
зяйства и участковой сети МТС. Эго по
зволило направить непосредственно на
работу в колхозы многих квалифициро
ванных специалистов —  агрономов и 
зоотехников.

Другим важным мероприятием явилось 
введение нового порядка планирования 
и усиление материальной заинтересован
ности колхозов и колхозников в расши
рении сельскохозяйственного производ
ства. Все это дает возможность в более 
короткие сроки выполнить задачи, по
ставленные январским Пленумом ЦК 
КПСС по увеличению производства зерна 
и основных продуктов животноводства. Не
малая роль в этом важном деле прннад 
лежит специалистам сельского хозяйства.

Опыт передовых хозяйств страны 
учит, что там, где специалисты поняли 
свои задачи, установили правильные 
взаимоотношения с председателями ар
телей, правлениями, с бригадирами и за
ведующими животноводческими фермами 
колхозов, значительно улучшилась орга
низация колхозного производства, достиг
нуты успехи в повышении урожайности 
сельскохозяйственных культур и продук
тивности животноводства.

Большим уважением колхозников поль
зуются агрономы и зоотехники, проявив
шие себя подлинными организаторами 
производства, неутомимыми пропаганди
стами нового, передового, прогрессивного. 
В числе таких специалистов можно на
звать агронома села Шашиани Гурджаан- 
ского района Георгия Гибриелашвилп, 
способствовавшего тому, что хозяйство 
этой сельскохозяйственной артели за по
следние годы быстро пошло в гору. Здесь 
значительно повысилась урожайность зер
новых культур, картофеля и овощей, под
нялась продуктивность общественного жи
вотноводства.

Подобных примеров немало в каждом 
1 айоне. Имена многих агрономов и зоо
техников известны далеко за пределами 
районов, в которых они работают. Изучать 
их передовой опыт приезжают люди из 
разных концов республики.

Однако следует признать, что в рабо
те специалистов сельского хозяйства име
ются и серьезные недостатки по агроно
мическому и зоотехническому обслужи
ванию колхозов. Речь идет, прежде всего, 
о том, что многие агрономы и зоотехники 
еще не стали подлинными организатора
ми колхозного производства, мало помо
гают колхозам в повышении культуры 
земледелия и животноводства.

Специалисты, работающие в колхозах, 
нередко относятся к своим обязанностям 
формально, не вникают глубоко в вопро
сы колхозной жизни, плохо занимаются 
организаторской работой среди колхоз
ников. В ряде сельскохозяйственных ар
телей Боржоуского района агрономы и 
зоотехники МТС большую часть времени 
проводят конторах правлений и МТС. 
Не случайно, что культура земледелия ч 
животноводства в этом районе находится 
на низком уровне.

Почему же значительная часть агроно
мов и зоотехников МТС, обслуживающих 
колхозы, работает неудовлетворительно? 
бдна из главных причин заключается в 
том, что существовавшая до последнего 
времени система оплаты труда этих спе
циалистов не создавала у них материаль
ной заинтересованности в развитии кол- 
озного производства, в увеличении денеж- 
ых и натуральных доходов артелей, 
плата труда специалистов ни в какой ме

не была связана с результатами рабо- 
ы колхозов Агрономы и зоотехники не 
если непосредственной ответственности 
а положение дел в обслуживаемых ими 

лхозах, за выполнение планов по уро- 
айности сельскохозяйственных культур 
продуктивности животноводства.
Необходимо также отметить, что мест- 
'е партийные и советские органы не 

деляют должного внимания руководству 
аботой агрономов и зоотехников. Рай- 
омы партии и исполкомы райсоветов в 
яде случаев самоустранились от руко- 
дства работой специалистов сельского 

озяйства, не контролируют и не направ- 
ют их деятельность. Опыт лучших 
ециалистов не обобщается и не распро- 
раняется. Нередки случаи, когда руко- 
дители районных организаций без на

добности отменяют те или иные распоря
жения агрономов и зоотехников. Первич
ные партийные организации зачастую за
бывают о политическом воспитании спе
циалистов, занятых в колхозном произ
водстве, не вовлекают их в активную 
общественную работу.

В колхозах Грузии трудится много мо
лодых специалистов, недавно лишь окон
чивших учебные заведения. Они не име
ют достаточного опыта и нуждаются- в 
постоянной практической помощи со сто
роны более опытных товарищей и руко
водителей колхозов. Несмотря на это от
дельные председатели колхозов такой по
мощи молодым кадрам не оказывают, не 
привлекают их к активному участию в 
деятельности колхозов. Местные партий
ные и советские органы не должны безу
частно относиться к подобным фактам.

Не все еще сделано и для бытового 
устройства специалистов сельского хо
зяйства, работающих в колхозах. Часть 
из них не обеспечена квартирами, транс
портом, а это, несомненно, отрицательно 
сказывается на их практической деятель
ности.

Чтобы устранить столь серьезные недо
статки и улучшить агрономическое и зоо
техническое обслуживание колхозов, 
недавно Центральный ' Комитет КПСС и 
Совет Министров СССР признали необхо
димым перевести агрономов и зоотехников 
из штатов МТС в колхозы.

Колхозные агрономы и зоотехники от
ныне подчиняются в своей деятельности 
правлениям и председателям сельхозар
телей, а в вопросах агрономического и 
зоотехнического обслуживания колхозов
руководствуются указаниями главных
агрономов и главных зоотехников МТС. 
На специалистов возложена вместе с
правлениями колхозов ответственность за 
разработку и осуществление мероприятий 
по наиболее правильному использованию 
земельных угодий колхозов, за выполне
ние производственных планов и получе
ние максимального количества продук
ции на 100 гектаров земельных угодий 
и на затраченный трудодень, за своевре
менное выполнение колхозниками госу
дарственных планов по всем видам заго
товок и закупок сельскохозяйственных 
продуктов.

Работа по переводу специалистов из 
штатов МТС в колхозы должна быть за
кончена до 1 ноября нынешнего года. 
Колхозам рекомендовано принимать их на 
постоянную работу в качестве агроно
мов, зоотехников, заместителей председа
телей колхозов, бригадиров производ
ственных бригад и заведующих животно
водческими фермами. Признано целесо
образным, чтобы агрономы и зоотехники, 
работающие в колхозах, вступали в чле
ны сельскохозяйственных артелей. Опла
та их труда будет устанавливаться ре
шением общего собрания колхозников с 
учетом стажа работы и квалификации 
каждого специалиста в отдельности. Кро
ме того, в течение трех лет агрономы и 
зоотехники будут получать дополнитель
но денежную оплату за счет государства.

Долг председателей и правлений кол
хозов —  постоянно заботиться о специа
листах, создавать им все условия для 
творческой плодотворной работы. Колхо
зам рекомендовано выделять агрономам 
и зоотехникам приусадебные участки по 
установленным нормам, оказывать им по
мощь в строительстве домов и в обзаве
дении скотом для личного пользования.

Райкомы и обкомы партии, местные 
советские органы, руководители колхозов 
и МТС обязаны решительно улучшить 
руководство работой специалистов, до
биться того, чтобы агроном и зоотех
ник стали подлинными организатора
ми и техническими руководителями 
колхозного производства. Первичные 
партийные организации должны усилить 
идейно-политическое воспитание специа
листов, широко вовлекать их в обще
ственную работу, всемерно содействуя 
росту их политического и делового уров
ня. Повышение организаторской роли 
агрономов и зоотехников в колхозах 
должно благотворно сказаться на прове
дении нынешних сельскохозяйственных 
работ —  севе озимых культур, уборке 
винограда, кукурузы, подъеме зяби, заго
товках кормов и подготовке к зимовке 
скота.

Колхозные агрономы и зоотехники 
Грузинской ССР, как и других советских 
республик, несомненно, сделают все для 
того, чтобы оправдать высокое доверие, 
оказанное им Коммунистической партией 
и Советским правительством, не пожалеют 
своих сил, чтобы всемерно способствовать 
дальнейшему подъему всех отраслей со
циалистического сельского хозяйства.

Десять лет Всемирной 
федерации профсоюзов

С О Б Р А Н И Е  П Р О Ф С О Ю З Н О ГО  А К Т И В А  
М О С К В Ы  и московской О Б Л А С Т И

Вместе с трудящимися других стран 
советские люди торжественно отметили де
сятилетие Всемирной федерации профсою
зов. Этому выдающемуся событию было 
посвящено собрание профсоюзного актива 
Москвы и Московской области, состояв
шееся 3 октября.

К семи часам вечера г Колонном зале 
Дома Союзов собрались рабочие заводов 
и фабрик, новостроек и транспорта, ин
женеры и техники, руководители профсо
юзных организаций. Среди присутствую
щих —  профсоюзные и рабочие делегации 
ряда зарубежных стран.

Собрание открыл председатель Москов
ского областного совета профсоюзов В. И. 
Крестьянинов, который приветствовал 
присутствующих в зале зарубежных го
стей. Затем с докладом «Десять лет Все
мирной федерации профсоюзов» выступила 
секретарь ВЦСПС Н. В. Попова. ^

Излагая историю создания ВФП, Н. В. 
Попова отметила, что с первых дней сво
его существования федерация стала веду
щей «силой мирового профсоюзного движе
ния. Федерация высоко подняла знамя 
борьбы за повышение жизненного уровня 
трудящихся, сохранение и расширение 
профсоюзных и демократических свобод, 
национальное освобождение народов, нахо
дящихся под колониальным игом, за ве
ликое, благородное дело всего человече
ства —  защиту и укрепление мира во 
всем мире.

В настоящее время ВФП насчитывает 
свыше 80 миллионов человек. Это —  са
мая крупная, подлинно массовая и между
народная организация рабочего класса. Де
сятилетний опыт борьбы ВФП показывает, 
что она последовательно отстаивает прин
ципы профсоюзного единства в междуна
родном рабочем движении, активно высту
пает в защиту насущных социально-эко
номических требований трудящихся, за 
ослабление международной напряженно
сти.

Н. В. Попова особо отметила укрепле
ние братских связей советских профсою
зов с трудящимися зарубежных стран. 
Она обратилась с теплыми словами при
вета к находившимся в зале зарубежным 
гостям и высказала пожелание, чтобы в 
Советский Союз приезжало больше проф
союзных и рабочих делегаций, в том чис
ле из Англии, Соединенных Штатов и 
других стран.

—  Советские профсоюзы убеждены в 
том, —  заявила в заключение доклада 
Н. В. Попова, —  что сотрудничеству меж
ду профсоюзами отдельных стран не дол
жны мешать ни различия в политических 
взглядах, ни принадлежность к тем или 
иным международным органам. В день 
славного десятилетия ВФП трудящиеся 
Советского Союза горячо приветствуют фе
дерацию и выражают твердую уверен
ность в том, что она будет и впредь высо
ко нести знамя мира, единства п проле
тарской солидарности. Советские трудя
щиеся желают Всемирной федерации
профсоюзов новых больших успехов в 
борьбе за счастье всего трудового челове
чества.

После доклада для участников собра
ния был дан концерт. (ТАСС).

В честь X X  съезда КПСС
За  л у ч ш е е  и с п о л ь з о в а н и е  

п р о и з в о д с т в е н н ы х  п л о щ а д е й
Коллективы цехов Тбилисского ма

шиностроительного завода имени С. Орд
жоникидзе успешно несут трудовую вахту 
в честь XX съезда КПСС. Выполнить 
производственный план 1955 года к 
21 декабря —  таково одно из основных 
социалистических обязательств коллектива 
предприятия, взятых в честь предстоя
щего съезда партии.

Активно участвует в соревновании 
слесарно-сборочная бригада, руководимая 
А. Аветисовым. Производственное задание 
за - август бригада . выполнила на 325 
процентов. Успешно трудилась она и в 
сентябре. На днях бригада закончила 
сборку опытного экземпляра виноградного 
пресса непрерывного действия, обладаю
щего высокой производительностью.

Новых трудовых успехов добились фре
зеровщик - многостаночник Л. Гокадзе, 
строгальщик В. Кваташидзе, формовщик 
А. Трифонов и многие другие.

Выпуск продукции на заводе по срав
нению с 1950 годом увеличился в четыре 
раза, а производительность труда возрос
ла на 145 процентов. Это достигнутб в 
результате внедрения новой техники и 
проведения других мероприятий, направ
ленных на повышение производительности 
труда.

Недавно коллектив завода обсуждал 
проект шестого пятилетнего плана пред
приятия. В нем предусматривается уве

личить выпуск продукции на 86 процен
тов против 1955 года, а производитель
ность труда —  на 60 процентов. Глав
ная задача, которую ставит перед собой 
коллектив предприятия в новой пятилет
ке, состоит в том, чтобы перейти к произ
водству высокопроизводительных и техни
чески совершенных машин для различных 
отраслей пищевой промышленности, уве
личить до 70 процентов удельный вес та
ких машин в общем объеме продукции.

На предприятии ведется подготовка 
к работе в шестой пятилетке. Кроме уже 
изготовленного опытного образца пресса 
непрерывного действия, сейчас осваива
ется производство укупорочно-разливочно
го автомата. Эти высокопроизводительные 
машины помогут механизировать ряд тру
доемких операций, внедрить автоматиче
ские линии в винодельческом и шампан
ском производстве.

Проектом плана шестой пятилетки пре
дусматривается также частичная рекон
струкция литейного и сборочного цехов. 
Но главным резервом увеличения выпуска 
продукции коллектив завода считает луч
шее использование существующей произ
водственной площади. Выпуск продукции 
с одного метра такой площади возрастет за 
пятилетку на 72 процента. В связи с 
этим на заводе намечается установить 
большое количество высокопроизводитель
ных металлорежущих станков.

Трудовы е успехи трактористов
ППТЕЛИ-ЦКАРО. (Корр. «Зари Восто-! Тракторист шестой тракторной бригады 

ка»). Третья тракторная бригада И. Оза-1 этой же МТС Л. Джавахишвили, обслу- 
швили, работая на полях колхоза имени ■ живающий колхоз имени Калинина села
Маленкова села Озаани, ежедневно пере-; Гамарджвеба, сцепом из трех сеялок в
выполняет задания на озимом севе. Тра- > первый день засеял 65 гектаров против 
кторлст 3. Джоркашвили сцепом из двух | 36 гектаров по плану, а на второй день—  
сеялок засеял в первый день 47 гекта- \ 70 гектаров.
ров против 24 гектаров по плану, а за | Коллективы тракторных бригад ведут
два дня— 100 гектаров. * сев перекрестным способом.

Собрание профсою зного актива Тбилиси , посвященное 
де ся ти ле ти ю  Всемирной федерации профсою зов

3 октября в Государственном драмати-1 На собрании выступили с приветствпя- 
ческом театре имени Ш. Руставели со-;ми токарь станкостроительного завода 
стоялось собрание профсоюзного актива имени С. М. Кирова т. А. Агаджанов, 
Тбилиси, посвященное десятилетию со дня писатель т. А. Белиашви-ти, студентка Го-
создания Всемирной федерации профсою
зов.

В зале театра собрались представители

сударственного университета имени И. В. 
Сталина Лаура Григолаптви.ти и др. Они 
говорили о том, что вся десятилетняя

предприятий города, профсоюзные, пар- история Всемирной федерации профсою- 
тийные, советские работники, деятели зов является примером служения интере- 
науки и культуры. | сам рабочего класса и всех трудящихся.

С докладом «Десять лет Всемирной фе- ВФП^ ведет неустанную, последовательную 
дерации профсоюзов» выступил председа-; борьбу за сплочение всех сил рабочего 
тель Грузинского республиканского Сове-! класса и его профсоюзов.
та профсоюзов т. М. М. Лелашвилп. До-! для участников собрания был дан кон- 
кладчик рассказал о десятилетней дея
тельности ВФ11, о борьбе федерации и вхо- церт силами коллективов художественной 

самодеятельности и артистов театров Тби-дящих в нее профсоюзов за жизненные ин-
тересы трудящихся, за мир и дружбу меж- лиси и Грузинской филармонии, 
ду народами. I (ГрузТАГ).

Торжественное собрание 
в Большом театре СССР, 

посвященное 
пятнадцатилетию трудовых 

резервов
Исполнилось 15 лет со дня издания 

Указа Президиума Верховного Совета СССР 
об организации государственных трудовых 
резервов. Этой знаменательной дате было 
посвящено торжественное собрание, состо
явшееся 3 октября в Большом театре Со
юза ССР.

На праздник трудовых резервов собра
лись представители советской обществен
ности, новаторы производства, деятели 
науки и техники, мастера и учащиеся 
технических, ремесленных п железнодо
рожных училищ, школ ФЗО.

С докладом выступил начальник Главно
го управления трудовых резервов при Со
вете Министров СССР Г. П. Зеленко.

С приветствиями к работникам и уча
щимся трудовых резервов на собрании об
ратились секретарь ВЦСПС В. И. Про
хоров, секретарь ЦК ВЛКСМ В. Е. Семи
частный, секретарь МК КПСС Н. Ф. Игна
тов и другие.

Затем выступили бывшие воспитанни
ки учебных заведений трудовых резер
вов— ныне знатные люди нашей Родины! 
старший инженер промысла № 6 Баку 
лауреат Сталинской премии М. Д. Беднр- 
ханов, токарь 1-го Государственного под
шипникового завода К. Дрожжина и дру
гие.

От имени учащихся выступили воспи
танники ремесленных училищ В. Гузилов 
и М. Прохорова. Они горячо благодарили 
Коммунистическую партию и Советское 
правительство за заботу о молодом поко
лении рабочего класса. (ТАСС).

Научная сессия, посвященная 
250-летию со дня рождения 

Д. Гурамишвили

3 и 4 октября состоялась объединенная 
юбилейная научная сессия Академии наук 
Грузинской ССР и Тбилисского государ
ственного университета имени И. В. 
Сталина, посвященная 250-летию со дня 
рождения Давида Гурамишвили. Сессию 
вступительным словом открыл академик 
Н. Мусхелишвили.

С докладом «Д. Гурамишвили в России 
и на Украине» выступил кандидат фило
логических наук С. Кубанеишвили. Проф. 
В. Дондуа посвятил свой доклад творче
ству Д. Гурамишвили в свете истории 
грузинского народа XVIII века. Доклад 
«Литературные персонажи «Давптпани»: 
Вахтанг и Константин» сделал проф. 
А. Барамидзе. Доклад кандидата филоло
гических наук Л. Менабде был посвящен 
вопросам русско:грузинских отношений 
по произведениям Д. Гурамишвили.

На сессии были заслушаны также до
клады доцента П. Гигпнеитвили «Язык 
Д. Гурамишвили», проф.- М. Чиковани 
«Д. Гурамишвили и русско-украинская 
народная поэзия» п др. (ГрузТАГ).'
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УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
НАГРАЖДЕНИИ ТОВ. АНТРОПОВА П. Я. ОРДЕНОМ ЛЕНИНА
В связи с пятидесятилетием со дня рождения Министра геологии и охраны 

ДР и Х Р  тов. Антропова П. Я. и отмечая его заслуги перед Советским государ- 
°м, наградить тов. Антропова Петра Яковлевича орденом Ленина.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. ВО РО Ш И Л О В .
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР Н. П ЕГО В.

Москва, Кремль.
I октября 1955 г.

Ослабили внимание 
к рационализаторам

Изобретатели и рационализато
ры проводят большую работу на 
Кутаисском автозаводе. Так, в 
1952 году в результате внедре
ния принятых предложений, го
довая экономия составила свыше 
двух миллионов рублей.

К сожалению, за последнее 
время внимание к деятельности 
изобретателей и рационализато
ров значительно ослабло. В ре
зультате этого годовая экономия 
от внедрения предложений в 
1954 году составила только 902 
тыс. рублей. В этом году поло
жение не лучше.

Разбор и внедрение поступив
ших предложений тянутся меся
цами. Дирекция завода не уде
ляет должного внимания этому 
важному делу. Характерно, что 
на состоявшемся недавно обще
заводском собрании изобретателей 
и рационализаторов не присут
ствовали руководители завода.

Пост «Зари Востока» на К у 
таисском автомобильном заво
де: Д . А Г И А Ш В И Л И  -  заме
ститель секретаря комитета ком
сомола завода.

Н ю  м еш ает работе 
комбината

На Сухумском кожевепно-обув- 
лом комбинате имени С. Орджо- 
вцквдзе рнедре» $ производств

новый поточный метод пошива 
обуви. В цехе, оборудованном 
современными машинзми, уста
новлено четыре конвейера— два 
швейных и два пошивочных.

Внедрение в производство по
точного метода пошива обуви да
ло возможность комбинату успеш
но справиться с программой пер
вого полугодия, превысить план 
по выпуску первосортной продук
ции.

Однако р дальнейшем комби
нат сбавил темпы. При количе
ственном выполнении плана он 
не выполнил одного из важней
ших его показателей —  по каче
ству продукции, снизив сорт
ность выпускаемой обуви на 2,1 
процента против установленного 
норматива.

Причиной невыполнения плана 
в основном явилось неудовлетво
рительное материально-техниче
ское снабжение комбината. Так, 
перебои в снабжении предприя
тия сырьцм во многом предопре
делили срыв задания по выпуску 
кожи. Отсутствие достаточного 
количества необходимых жестких 
кожевенных товаров повлекло за 
собой невыполнение программы 
по выпуску обуви. Из-за перебоя 
в снабжении кирзой был нару
шен ассортимент выпускаемой 
продукции. Главснаб Министер
ства промышленных товаров ши
рокого потребления Грузинской 
ССР нерегулярно обеспечивает 
домрцна? 99йСфньшд материала

ми. от которых зависит нормаль
ная работа предприятия.

Работники министерства редко 
приезжают к нам, не вникают 
глубоко в экономику предприя
тия, не внедряют здесь передовой 
опыт лучших обувщиков. Мини
стерство не организовало, напри
мер, встречу и обмен опытом пере
довых обувщиков Грузии, а это, 
несомненно, дало бы положитель
ные результаты.

Однако было бы неправильно 
ссылаться только на неудовле
творительное материально-техни
ческое снабжение.

На комбинате за последнее вре
мя ослабла производственная и

Электросварщик Тбилисского за
вода металлоконструкций С. Мук- 
вич — передовой участник тру
довой вахты в честь X X  съезда 
К П С С . Н а  с н и м к е :  С. Мук-
вич за электросваркой цистерн, 
предназначенных для нуж д  сель
ских районов.

фот? №■ Квиринашвили,

трудовая дисциплина. В первой 
цекаде месяца обычно наблюдает
ся затишье, а к концу месяца на
чинается штурмовщина.

Неудовлетворительно поставлен 
на предприятии выпуск полуфаб
рикатов. Начальники цехов тра
тят много времени на получение 
этих полуфабрикатов в подсобных 
цехах. Штамповочный и закрой
ный цехи нередко отправляют в 
производство недоброкачествен
ные детали и крой.

На комбинате не уделяется 
должного внимания техническому 
обучению рабочих. Из-за неуме
ния обращаться с новым оборудо
ванием некоторые рабочие не вы
полняют норм. К тому же маши
ны подчас выходят из строя. В 
ряде цехов не налажен должный 
учет работы оборудования.

Мало уделяется внимания и са
нитарно-гигиеническому состоя
нию цехов.

Все эти причины серьезно ме
шают нормальной, ритмичной ра
боте комбината.

Необходимо, чтобы министер
ство усилило помощь комбинату.

По итогам за первое полугодие 
комбинат добился ряда успехов 
в соревновании. Надо эти успехи 
по-настоящему закрепить, полнее 
использовать имеющиеся резервы.

Пост «Зари Востока» на С у
хумском кожевенно - обувном 
комбинате имени С. Орджони
кидзе: А. З И Н Ч Е Н К О  -  эконо
мист, И. М А Н У К О В  -  механик,
А , И В А Н О В  — затяж чик цех».

За досрочное выполнение 
годового плана

На шахте N° 1 рудоуправлез: 
«Ахалцихуголь» все шире ра 

| вертывается социалистическое с 
I ревнование в честь XX съез 
| КПСС. С большим подъемом ид 
| работа на участке N  1.

Успешно осуществляют СВ' 
обязательства забойщики С. Л 
мидзе, В. Саркисян и С. Кеян, к 
торые за смену выполняют по д 
и более нормы.

Высокие производственные н 
казатели имеют также крепил 
тики В. Степнадзе, Г. Мумлад 
и другие, которые выполняв 
сменные задания на 140— 1( 
процентов.

Все эти успехи —  результ; 
хорошей организации рабоче: 
места и рационального использ- 
вания рабочего времени. В чесп 
предстоящего XX съезда парти 
горняки участка обязались сь 
полнить годовой план добычи у; 
ля в 5 декабря.

Пост «Зари Востока» на т а х 
те Л* I рудоуправления «Ахал
цихуголь»: р . С Т Е П Н А Д З Е  — 
главный маркшейдер шахты, 
Т. В Е Д Е Н Е Е В  — редактор стеч« 
Г «КТ* *Д!адтер.»г
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Высокая активность слушателей
1 октября тысячи коммунистов и ком

сомольцев Ленинского района г. Тбилиси 
организованно приступили к занятиям в 
системе партийного и комсомольского про
свещения.

В прошедшем году в комплектовании 
сети партийного просвещения и в подборе 
пропагандистов имелись в районе недо
статки. Не всегда оказывалась должная 
помощь коммунистам, самостоятельно изу
чающим историю и теорию КПСС. Мало 
читалось лекций по марксистско-ленин
ской философии и политической экономии.

В процессе подготовки к новому учебно
му году эти недостатки и ошибки были 
подвергнуты серьезной критике. Райком

Умело и интересно проводит занятия 
пропагандист И,, Лацабидзе. Токарь-ско- 
ростник А. Джлухадзе, газосварщик 
Г. Джабанашвили, плотник П. Гургенидзе 
и другие рабочие с большим вниманием 
слушают рассказ пропагандиста о значе
нии технического прогресса для дальней
шего подъема экономики нашей страны.

В этот же день начали учебу и комму
нисты Тбилисского прядильно-трикотаж
ного комбината. Здесь перед началом 
учебного года была проведена значитель
ная работа по укреплению состава про
пагандистов. Однако не все пропаганди
сты провели первые занятия на высоком 
идейно-теоретическом уровне. Так, у

литературы.
В политшколе первого года обучения на | гих предприятиях и в учреждениях рай- 

станкостроительном заводе имени Кирова1 она. Хорошо подготовились к началу но-

партии в сентябре организовал семинары | т. Г. Перешиваловой отведенное для заня- 
для пропагандистов. Семинары помогли тнй время ушло лишь на организационные 
пропагандистам лучше подготовиться к вопросы и перечисление рекомендованной1
началу нового учебного года. ж —---- —**» |слуща ей,

На предприятиях и в учреждениях рай
она организовано 20 кружков по изучению 
жизни и деятельности В. И. Ленина, семь 
кружков по изучению вопросов политиче
ской экономии и конкретной экономики.
Часть коммунистов свою политическую 
подготовку будет повышать в политшко
лах и кружках по изучению истории 
КПСС и текущей политики. Многие ком
мунисты решили заниматься самостоя
тельно.

В районе организовано два семинара для 
партийного, советского и хозяйственного 
актива —  при районном комитете партии 
и на паровозо-вагоноремонтном заводе 
имени И. В. Сталина. На занятиях семи
нара слушатели будут изучать политиче
скую экономию и конкретную экономику.

...Тбилисский авторемонтный завод.
Здесь, как и в других учреждениях и 
предприятиях района, первые занятия в 
кружках и политшколах были посвящены 
историческим решениям июльского Пле
нума ЦК КПСС.

ветского Союза, пропагандист остановился 
на задачах, стоящих перед коллективом 
станкостроительного завода имени Кирова.

Количество продукции, выпускаемой 
заводом, .из пГда в год растет. Пятилетний 
план предприятия выполнен к 1 сентя
бря 1955 года. По сравнению с 1950 го
дом выпуск станков увеличился в 2 ,5 1 
раза. Однако, подчеркнул т. Беликов, в 
работе завода имеются еще серьезные не
достатки, которые в ближайшее время не
обходимо ликвидировать.

На занятиях слушателями были подня
ты давно назревшие вопросы, связанные 
с организацией станочной лаборатории для 
исследования станков и лаборатории для 
исследования и разработки новых техно
логических процессов.

Организованно, при высокой активности •• 
прошел первый день занятий 

в системе партийного просвещения на мно-

Вернуть шахте былую
славу!

пропагандист —  инженер Г. Ощенко по
дробно рассказал слушателям о докладе 
товарища Н. А. Булганина на июльском 
Пленуме ЦК КПСС, в котором были по
ставлены важнейшие задачи, связанные с 
дальнейшим подъемом нашей промышлен
ности, техническим прогрессом и улучше
нием организации производства. Увязывая 
тему занятий с практическими задачами, 
стоящими перед заводом, пропагандист 
Г. Ощенко говорил о необходимости усиле-

вого учебного года пропагандисты Б. Чхеи
дзе и В. Члаидзе (паровозо-вагоноремонт- 
ный завод имени И. В. Сталина), М. Ару
тюнов (паровозное депо) и другие.

Слушатели кружков и политшкол при
няли активное участие в обсуждении иод- 
нятых пропагандистами на занятиях во
просов, связанных с деятельностью их 
предприятий и учреждений; вносили много 
ценных предложений.

Первый день учебы, однако, показал

Сталинская область На строитель
стве Славянской ГР Э С  заканчивается 
монтаж турбины и двух котлов- Н а 
с н и м к е :  турбинный зал Славянской
ГРЭС .

Фото С. Гендельмана.
Фотохроника ТАСС.

ния борьбы за улучшение экономических ,гг0 ие ве3де занятия прошли на доста- 
показателей производства, за мобилизацию точно высоком уровне. В некоторых круж- 
внутренних резервов, экономию сырья, ма- ках ц политшколах слушатели еще не 
териалов, топлива- и электроэнергии. обеспечены наглядными пособиями и лпте- 

Умело и увлекательно построил заня- рцтурои. 
тие пропагандист А. Беликов, ведущий | Задача райкома партии и партийных 
кружок по изучению вопросов конкретной организаций предприятий и учреждений—  
экономики. Подробно осветив историческое 
значение июльского Пленума ЦК КПСС в 
деле дальнейшего подъема индустрии Со-

быстрее устранить эти недостатки.

Т. О Н О П РИ Ш ВИ Л И .

Н а  п е р в о м  з а н я т и и
Мы на первом занятии кружка по изу-1 —  Партия призывает нас, говорит

чению текущей политики —  одного и з ' пропагандист, —  не успокаиваться на 
восьми кружков, созданных для работай- достигнутом, смелее выявлять новые ре-
ков Тбилисской шелкоткацкой фабрики.

Пропагандист Анна Григорьевна Мама- 
джанова разъясняет слушателям задачи

зервы, искоренять имеющиеся у нас не
достатки.

Далее т. Мамаджанова переходит к рас-
=  < Ж « т  и ,  что первые ™  - 1 ^

прогресс в промышленности. Эта часть за
нятий особенно заинтересовала слуша
телей.

Анна Григорьевна Мамаджанова рабо
тает на шелкоткацкой фабрике уже много 
лет. Она пришла сюда после окончания

лями. И не раз приходилось жалеть, что 
не слышат сейчас пропагандиста руково
дители фабрики или министерства.

Вот несколько примеров;
—  У нас на фабрике,— говорила т. Ма

маджанова,— немало устаревших станков, 
между тем, в стране созданы новые авто
матические станки, производительность 
которых в два-три раза больше старых. 
Надо эти усовершенствованные машины 
установить и на нашем предприятии, что-

Улучш ение лугов 
и пастбищ

В Министерстве сельского хозяйства 
СССР состоялось заседание научно-техни
ческого совета, посвященное вопросам со
стояния и улучшения лугов и пастбищ.

С докладом на эту тему выступил 
профессор С. П. Смслов.

—  Поверхностному или коренному 
улучшению подлежат десятки миллионов 
гектаров лугов и пастбищ в различных 
зонах страны, —  сказал докладчик.

Разработанные учеными методы корен

Шахта имени Сталина треста «Тквар- 
челуголь»— одна из наиболее крупных в 
утольной промышленности Грузии. Горня
ки этой шахты более двадцати лет дают 
стране высококачественное топливо. Здесь 
выросло немало передовиков и новаторов 
производства, имена которых известны в 
республике. В послевоенные годы шахта 
не раз выходила в ряды передовцх пред
приятий.

Однако коллектив шахты еще в минув
шем году потерял свою былую славу. До
статочно сказать, что в 1954 году он не
додал государству тысячи тоня угля.

С начала нынешнего года шахта не
сколько улучшила свою работу и выпол
нила полугодовой производственный план. 
Реализация задания протекала следующим 
образом. В январе и феврале горняки пе
ревыполнили план, в марте и апреле от
стали. Лишь только в мае и особенно в 
июне шахтеры сумели покрыть задолжен
ность, образовавшуюся с начала года, и 
выполнить полугодовое задание по добыче 
угля.

Резкое повышение добычи в июне про
изошло не в результате ликвидации име
ющихся на шахте серьезных недостатков, 
а путем максимальной мобилизации рабо
чей силы и переброски ее в угледобыва
ющие забои в ущерб нормальному веде
нию горных выработок и другим работам.

В июле, августе и сентябре шахта сни
зила угледобычу и вновь не выполнила 
плана. За эти месяцы шахтеры недодали 
стране тысячи тонн угля.

Таков далеко не полный перечень фак
тов, свидетельствующих об отсутствии 
ритмичной и слаженной работы на шахте

дится в жизнь. В результате неудовлетво
рительного освоения и использования но
вой техники девятимесячный план меха
низированной навалки угля на шахте 
имени Сталина недовыполнен.

На шахте участились случаи аварий с 
горными механизмами. Только в августе 
допущено 26 таких случаев, вызвавших 
потерю свыше 700 тонн угля.

Неритмично работают все эксплуатаци
онные участки шахты. Например, кол
лектив третьего участка (начальник уча
стка А. Чинчарадзе), выполнив июнь
ский план, не справился с заданием в 
июле, а августовское задание реализовал 
на 107 процентов. Особенно тревожное по
ложение создалось на первом эксплуата
ционном участке (начальник П. Карки- 
швили), сильно отстававшем и в преды
дущих месяцах.

На шахте слаба трудовая и производ
ственная дисциплина. Только в августе 
допущено 79 прогулов и 11 случаев само
вольного ухода с производства.

Неудовлетворительно внедряется в про
изводство прогрессивный метод организа
ции труда шахтеров— график циклично
сти, являющийся основой ритмичной рабо
ты угледобывающих предприятий. Из че
тырех лав, подлежащих по плану перево
ду на' цикличную работу, фактически в 
этом году переведены лишь три. При этом 
ни одна лава не выполняет нормативы 
цикличности, что вызвано главным обра
зом плохой подготовкой лав к переводу на 
работу по графику.

Большая текучесть рабочей силы— од
на из причин низкой производительности 
труда и неритмичной работы шахты. С 
начала года здесь было уволено по разным

р у к о в о д и т е л и  которой объясняют это слож* причинам 427 человек, а принято на ра-
 -  т.л птгЛ птгттллтМ1У Г 0  1 А 0 Н Н  14 И Р \  Я Я  Т  -  I * ~ностью геологических условии и нехват 
кой квалифицированных рабочих. Это от
части верно. Но главная причина отста
вания кроется в плохом использовании

ного улучшения лугов повышают урожаи горной техники и в слабой организации
трав в четыре-пять и более раз. Хоро
шо зарекомендовал себя способ ускоиенно- 
го залужения, который заключается в 
очистке лугов от кочек, удобрении поч-

труда шахтеров.
За последнее время шахта имени 

Сталина оснастилась такими горными ма
шинами и механизмами, как угольные

вы и посеве смеси трав. При этом методе комбайны, мощные врубовые машины
сеяные луга можно создавать на три- 
четыре года быстрее, чем обычно. Уро
жайность трав на таком лугу в 4— 5 раз 
превосходит сбор их на природных 
угодьях.

Хорошие результаты от применения 
этого приема получены в различных зо
нах страны. Колхоз «Победа» Калинин
ской области, применяя метод ускоренного 
залужения суходола, стал получать с

бы, таким образом, значительно увеличить | 32 центнера сена -
количество выпускаемой продукции.

будут посвящены решениям июльского 
Пленума ЦК КПСС, приступает к объяс
нениям.

Перечисляя вопросы, которые обсужда-
ГгатоГевиК т о в < ^  тает на ™лк<кгкацкой фабрике уже много Плохо пока обстоит дело на-шелкоткац ..............
ч м и  п р и н ™ х  Пленум^ решений *«• 0на пришла сюда после окончания кой и с распространением бредового - - ые результаты дает

принятых пленумом реи ен техникума легкой промышленности. Здесь опыта. Московские фабрики «Красная | “ Р создаНия долголетних пастбищ.
—  Товарищ Н. А. Булганин, —  сказала же> на предприятии, она поступила в Ве-1 роза» и имени Щербакова дают первым I у рожааность зеленой травы составляет

т. Мамаджанова,— в своем докладе под-! черний университет марксизма-ленинизма сортом 90 процентов продукции. У нас асе . ‘ ь ^ _370 центнеров с гектара
черкивал, что «чем выше будет уровень и теперь учится на третьем курсе. Яв-1 только 65— 67 процентов тканей ьы-
промышленного развития нашей страны, | ЛЯясь инструктором сновального цеха,! пускается первым сортом, остальное —
тем успешнее сможем мы осуществить т Мамаджанова принадлежит к числу тех ! второго, третьего и даже четвертого сор-

т_ в пять раз больше, чем прежде.
В зонах достаточного увлажнения, в 

юные
метод создания долголетних

переход от социализма к коммунизму». В 
результате самоотверженного труда совет
ских людей на благо Родины объем про
мышленной продукции в СССР возрос в

работниц, у которых большой практиче-, ТОв. 
ский опыт и сметка обогащены знаниями, | Наши 
наукой.

—  Важнейшим условием культурного 
луговодства, —  сказал профессор Сме
лое, —  является механизация. В стране

скребковые транспортеры и другие, зна 
чительно повышающие производительность 
труда. Но из трех угольных комбайнов на 
шахте ныне работает лишь один, и при
том не на полную мощность. Полученный 
восемь месяцев назад комбайн «Горняк» 
бездействует. В таком же положении на
ходится другой угольный комбайн «Дон
басс».

Начальник шахты Г. Мпкашавидзе, 
главный инженер Г. Сванидзе и главный 
механик К. Крамаренко, равнодушно отно
сятся к использованию угольных комбай
нов и не проявляют инициативы в подго
товке машинистов для их обслуживания. 
Примиренческую позицию в этом отноше
нии занимает и бюро парторганизации

предприятия -  родственные. = ся |0  партбюро Л. К.арап-

!Г„г:тгг.г: к к  -а*явмкя»гг
в 2,1 раза, а во Франции— на 14 про
центов.

Пропагандист напоминает слушателям, 
что промышленность нашей страны в це
лом выполнила план пятой пятилетки к 
1 мая 1955 года, т. е. за четыре года и 
четыре месяца.

Подчеркивая, что только рост тяжелой 
промышленности создает прочную базу

хого, шаблонного пересказа изучаемых 
материалов. С глубокой убежденностью 
Анна Григорьевна излагает слушателям 
свои мысли, явившиеся результатом 
вдумчивого изучения марксистско-ленин
ской теории, глубокого понимания руково
дящей роли нашей партии, величествен
ных задач советских людей— строителей 
коммунизма.

Ряд положений из доклада товарища
для успешного развития легкой и пище- Булганина, из постановления Пленума по 
вой промышленности, пропагандист разъ-; этому докладу5 пропагандист подкрепила 
меняет слушателям, что линию на преиму- ППЯМРПЯЛШ взятыми из * Изни фабрики.
щественное развитие- тяжелой индустрии 
партия последовательно проводит и в пя
той пятилетке.

примерами,
Предложения, которые при этом она вно
сила, одобрительно встречались слушате-

Почему же такая разница в работе? Нам, | ^  стциалышх отря,вв при
чтобы наши рабочие поех^ш ® . У’ МТс для работ на лугах и пастбищах,
поучились оы у раоочих фаорик 11 . ^  вооружение МТС поступает новейшая

техника —  машины для удаления кочек 
п кустарника, корчевания пней, для вы
равнивания поверхности, осушения болот, 

„  „  I подъема целины, внесения удобрений. Для
дей Парцхаладзе и другими слушателями. | цосева трав> подкормЕи лугов и химиче-

В конце занятий пропагандист разъяс-, ского уничтожения кустарника нередко 
нпла слушателям, какую работу им пред- ИСП0ЛЬзуются самолеты, 
стоит провести самостоятельно дома.

Приходится сожалеть, что в ходе пер
вого занятия т. Мамаджанова не предо
ставила слушателям возможности выска-

бы у рабочих фабрик «Крас 
ная Роза» и имени Щербакова передовым 
методам труда.

Эти слова пропагандиста с удовлетво
рением были встречены контролером На-

Вместе с тем докладчик подверг резкой 
критике современное состояние луговод
ства. Он указал, что проводимые в колхо
зах работы далеко не достаточны. В цент-

заться по обсуждаемой теме. Этот серьез-! ральных и местных сельскохозяйственных 
ный недостаток должен быть ею учтен органах часто нет квалифицированных 
при проведении последующих занятий. | руководителей лугопастбищным

С. ГВ ЕЛ ЕС И А Н И .

хозяй
ством и людей, отвечающих за это важ
ное дело. (ТАСС).

дзия). Партийное собрание недавно обсу
дило вопрос о мерах по улучшению исполь
зования горных механизмов на шахте, но, 
не подкрепленное организаторской работой, 
решение партийного собрания не прово-

боту 349 человек. Это, конечно, отрица
тельно повлияло на производительность 
груда: план роста производительности тру
да не был выполнен.

Вместо правильной организации труда, 
работы с людьми начальник и главный 
инженер шахты осуществляют руковод
ство участками с помощью селектора. Они 
редко спускаются в шахту, в лавы, туда, 
где решается судьба добычи угля.

Важным условием повышения темпов 
угледобычи и ритмичной работы является 
внедрение в производство передового опы
та новаторов предприятий. На шахте не
мало передовых горняков, как, например, 
комбайнер В. Овсяников, врубмашинисты 
П. Бедризов, И. Вакуров и другие. Однако 
администрация, партийная, профсоюзная 
и комсомольская организации не приняли 
мер для изучения и внедрения их опыта 
работы на производстве. В этом году ни 
разу не проводились собрания горняков 
по участкам и в целом по шахте, посвя
щенные проверке выполнения взятых со
циалистических обязательств.

Коллектив шахты имени Сталина нуж
дается в серьезной помощи и оперативном 
руководстве со стороны треста «Ткварчел- 
уголь» и Ткварчельского горкома партии. 
Надо вернуть шахте ее былую славу!

Д. Ш ЕЛ И Я .
(Корр. «Зари Востока»).

о
П о следам  выст уплений „Зари В ост окаи 

„Недостойный работник связи44

Больше кормов для животноводства

Под таким заголовком в «Заре Востока» 
было опубликовано письмо читателя 
Б. Джоджуа, в котором сообщалось о не
достатках в работе 2-го отделения Зугдид- 
ской районной конторы связи при Ингур- 
ском целлюлозно-бумажном комбинате.

как в процессе переработки, так и при ную кукурузную солому необходимо прес-, 
уборке и хранении (самозапаривание, за- совать сенными прессами в тюки. Для

Министерство связи Грузинской ССР со
общило нам, что почтовый агент т. Бойко, 
но вине которой 22 адресатам не были 
доставлены телеграммы, снята с занимае
мой должности. За грубость с посетителя
ми начальнику отделения т. Хвития объ
явлен выговор.

К ак  мы закладываем  силос
Колхоз имени Сталина села Марткопи 

Гареубанского района —  многоотраслевое 
хозяйство, в котором животноводство, на
ряду с полеводством, занимает большой 
удельный вес. Мы имеем 5.349 голов об
щественного скота и 1.300 голов птицы. 
Крупного рогатого скота у нас 920 голов, 
в том числе 280 коров.

Тем не менее животноводство в нашем 
колхозе до нынешнего года было самой 
отстающей отраслью хозяйства. По пого
ловью и продуктивности животных планы 
не выполнялись. В прошлом году, напри
мер, на фуражную корову было надоено 
всего 305 литров молока. Основной при
чиной отставания было отсутствие проч
ной кормовой базы. В рационе для коров 
незначительное место занимали сочные 
корма, в частности силос. В 1953 году 
на одну корову мы заготовили менее пол
тонны силоса.

После сентяорьского Пленума ЦК к ш х  
в колхозе развсрнулас-ь борьба за созда
ние кормовой базы. Уже в 1954 году бы
ло заложено 550 тонн силоса, то есть 
почти в 2,5 раза больше, чем в предыду
щем. В нынешнем году планы развития 
животноводства выполнены нашим колхо
зом но всем видам скота, а задание по 
свиноводству даже перевыполнено: сви
ней мы имеем на 169 голов больше, чем 
предусмотрено планом.

Хотя из-за нарушения правил закладки 
силосной массы зимой 1954-1955 гг.

ность выполнить этот план, так как скот 
у нас сейчас в хорошем теле, а на зиму 
он будет полностью обеспечен всеми ви
дами кормов, в частности силосом. По 
плану мы должны заложить 1.300 тонн 
силоса, а это значит, что на одну корову 
придется в среднем 5 тонн высокопита
тельного корма.

Раньше на силос использовались толь
ко дикорастущие травы. Это отчасти объ
яснялось тем, что посевы кукурузы за
нимали у нас всего 10— 20 гектаров. Ны
нешней весной мы засеяли этой куль
турой 180 гектаров и, кроме того, на 
площади в 50 гектаров посеяли кукурузу 
по жнивью. Это позволит нам заготовить 
большое количество кукурузного силоса. 
Тем не менее мы не отказались и от ис
пользования естественных трав. Еще в 
июне в колхозе было заложено из дикора
стущих трав 100 тонн раннего силоса, 
который сослужил большую службу; в 
августе из-за засухи трава на пастби
щах начала высыхать, ощущался недоста
ток в зеленом корме, что грозило сниже
нием удоев. Решено было подкармливать 
коров ранним силосом

В возделывании кукурузы большую по
мощь оказали нашему колхозу механиза
торы Марткопской МТС. Кукуруза (сорт 
Миннезот'а 13) была посеяна  ̂на полив
ных землях, по хорошо обработанной зя
би, исключительно квадратно-гнездовым 
способом. Были проведены боронование 
всходов, двукратная культивация меж
дурядий в продольном и поперечном на-

около одной трети силоса испортилось, все правдениях ца 0дном из кукурузных по
же в среднем каждой корове было скорм
лено около 1,5 тонны силоса. Это, а так
же почти полная ликвидация яловости 
коров способствовали значительному росту 
удойности молочного стада. За минувший 
хозяйственный год на фуражную корову 
надоено 1.100 литров молока

лей, площадью в 60 гектаров, почти все 
работы по возделыванию кукурузы были 
механизированы

У нас с одного гектара в среднем у* 
рают 40 центнеров початков без обертки 
в стадии полной спелости. А стеблей 

'■‘ наши предполагаем убрать с гектара не менее
Г ^  Г т о и н  ш Г ш о с а  В новом 200 центнеров. Таких урожаев кукурузы 

хозяйственном году мы должны довести | марткопские колхозники не помнят 1 ань- 
на дои молока на фуражную корову до ше они довольствовались у рожаем в о 
1.300 литров. У. Ш  Т О  ДОДО Ш Ш '  центнеров ?ернз.

Пожнивная кукуруза также выглядит 
прекрасно." Сейчас она стоит стеной в 
рост человека и уже распустила метелки. 
Есть основание ожидать, что пожнивная 
кукуруза дойдет до стадии молочно-вос
ковой спелости.

Колхоз имеет полную возможность не 
только выполнить, но и перевыполнить 
задание по закладке силоса.

В начале сентября на наших полях 
испытывался кукурузо-силосоуборочный 
комбайн «КСК-2,6», который убрал куку
рузу в стадии молочно-восковой спелости 
и подготовил измельченную массу для за
кладки 80 тонн силоса. Пожнивная^ ку
куруза тоже будет убираться в этой ста
дии. Путем раздельного силосования по
чатков ’и стеблей мы рассчитываем зало
жить 125 тонн початков и более 1.000 
тонн стеблей.

Как мы проводим силосование? Учтя 
ошибки прошлых лет, в этом году мы 
строго соблюдаем правила заготовки сило
са. Прежде всего приводим в порядок ста
рые силосные сооружения, ремонтируем 
их и дезинфицируем. Несколько колхозни
ков тщательно уплотняют ногами и трам
бовками измельченную массу, вплоть до 
заполнения силосных ям. После заполне
ния силосного сооружения на массу сна
чала насыпается тонкий слой свежего са
мана, кладется глина слоем в 10 санти
метров, а поверх глины насыпается су
хая земля слоем в 30 сантиметров. Наве
сов над ямами мы обычно не строим, а 
укладываем сверху скирду соломы.

Початки кукурузы мы решили силосо
вать в измельченном виде, так как при 
этом процесс силосования проходит быст
рее. Над силосными ямами, в которых бу
дут законсервированы початки кукурузы, 
построим навесы. »

Наш колхоз располагает большими, 
еще неиспользованными резервами повы
шения урожайности кукурузы и других 
сельскохозяйственных культур, а также 
роста продуктивности животноводства. 
Колхозники, правление нашей сельхозар

тели, специалисты сельского хозяйства 
ставят своей задачей —  быстрее привести 
в действие эти резервы.

В. С УХИ ТА Ш ВИ Л И , 
председатель колхоза имени Сталина 
села Марткопи Гареубанского района 

Б. Д Ж А П А Р И Д З Е , 
зоотехник колхоза.

Передовой опыт
использования

кукурузной  соломы
Солома кукурузы представляет большую 

ценность как корм для сельскохозяйствен
ных животных. Кроме того, стебли и по
чатки кукурузы в стадии молочно-воско
вой спелости используются для заготовки 
отличного силосного материала.

В балансе кормов колхозов Грузинской 
ССР солома кукурузы и колосовых злаков 
занимает значительное место. Однако необ
ходимо отметить, что заготовка кукуруз
ной соломы в наших колхозах и совхозах 
сопровождается большими потерями. При
чины этих потерь заключаются в том, что 
При уборке созревшей кукурузы стебли 
зачастую срезаются на высоте 60— 100 
сантиметров от поверхности земли. Грубая 
кукурузная солома, которая задается на 
корм скоту, полностью не поедается им, 
а овцы вовсе не могут ее есть.

Каких размеров достигают потери ку
курузной соломы в процессе ее уборки, 
транспортировки, хранения и скармлива
ния животным в непереработанном виде, 
видно из следующих данных. В 1954 году 
в республике убрали на зерно около 2.)3 
тысяч гектаров кукурузы, с которых бы
ло получено более одного миллиона тони 
кукурузной соломы. Потери кукурузной 
соломы при уборке доходят до 20 процен
тов, при перевозке и хранении до 5 про
центов, а при скармливании ее в непере
работанном виде— до 10 процентов, с̂ледо
вательно, общие потери составят 35 про
центов, или 350 тысяч тонн.

Как известно, советская зоотехника 
разработала целый ряд мероприятий по по
вышению питательности, увеличению пое- 
даемости соломы и уменьшению ее потерь

паривавгае, химическая обработка и т. п.).
Чтобы довести потери кукурузной со

ломы до минимума, рационально исполь- 
з§вать ее и придать ей транспортабельный 
вид, необходимо осуществить следующие 
мероприятия: убирать кукурузную солому, 
полностью, на корню, или во всяком случае 
подрезать ее не выше 10 сантиметров от 
корня; если для хранения кукурузной со-

прессовки можно использовать ручные, 
конные и механические сенные прессы.

Самым доступным и легко изготовляе
мым в хозяйстве прессом является ручной 
сенной пресс, которым можно прессовать 
шерсть, хлопок, войлок и т. п.

Спрессованная в тюк .переработанная 
кукурузная солома обкладывается с че
тырех сторон цельной кукурузной соло-

ломы в хозяйстве не имеется хорошо про- мой и связывается проволокой. Такие тюки 
ветриваемого крытого помещения, ее необ- < легко перевозятся на дальние расстоя- 
ходимо, предварительно связав в снопы, свеста
тщательно утрамбовать и сложить в кону- *  ........  ~
сообразные стога, установленные на невы
соких подмостках. Сверху стога нужно на-

в
минимуму потери перевозимого продукта.

Оставшиеся необложенными две сторо
ны тюка также легко можно дополнитель
но обложить (если тюки соломы пред
назначены для особенно дальних перево
зок) цельной кукурузной соломой и об
вязать их проволокой.

Производительность таких прессов со
ставляет 250— 350 килограммов в час.

дежно перекрывать соломой колосовых зла
ков для того, чтобы атмосферные осадки 
не просачивались внутрь стога.

Всю имеющуюся в хозяйстве кукуруз
ную солому надо скармливать животным 
только в переработанном виде. При таком 
способе скармливания солома полностью Для обслуживания идного пресса необходи

мы трое рабочих. Тюки весят в среднем 
около 35 килограммов, имеют йшрину 
85,5, высоту 87, толщину 41,5 санти
метра.

В этом деле большую помощь животно
водческим хозяйствам могут оказать сено
заготовительные организации, у которых 
имеются как конные, так и механические 
прессы, а также знающие дело кадры. 
Этим организациям надо дополнительно 
оснастить свои заготовительные сенные 
пункты необходимым количеством спе
циальных кукурузных соломорезок.

Для увеличения питательности куку
рузной соломы рекомендуется обрабаты
вать ее теми же способами, которые

поедается всеми животными, включая и
овец.

Для механической переработки кукуруз
ной соломы следует использовать следую
щие машины: соломосилосорезки РСБ-1, О,
РСБ-3,5, РСС-6, силосорезку РКС-12  ̂ и 
в особенности измельчитель кормов ИК-3 
и универсальную дробилку ДКУ-1,2. По
следние две машины, а также силосорезки 
РКС-12 и РСС-6 с дополнительными дро
бильными приспособлениями не только 
режут кукурузную солому на мелкие ча
сти, но и одновременно дробят ее, в ре
зультате чего получается мягкая, наподо
бие сенной муки, легко поедаемая живот
ными масса. Нужно широко использовать 
и опыт украинских механизаторов, кото-I применяются для подготовки к скармли- 
рые для переработки кукурузной соломы ванию соломы колосовых злаков
используют комбайн «Сталинец-6» и 
шифтовые молотилки.

Техника переработки кукурузной соло
мы указанными машинами несложна и 
ничем не отличается от переработки со
ломы колосовых злаков.

С целью придания кукурузной соломе 
транспортабельного вида (в обыкновенных | 
условиях она трудно перевозится на да
лекие расстояния) нарезанную и дрфе-[

Наряду с этим, кукурузную солому мож
но и нужно силосовать в смеси с жомом, 
в результате чего получается высококаче
ственный силос, охотно поедаемый всеми 
видами животных.

А. К И ЗИ РИ Я ,
заведующий кафедрой механизации и 
электрификации Грузинского зоотех
ническо-ветеринарного института, про
фессор, доктор сельскохозяйственных 
наук,
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Правильная организация труда 
залог успехов

Коммунистическая партия и Советское 
правительство поставили важнейшую на
роднохозяйственную задачу —  в течение 
ближайших лет достигнуть такого уровня 
развития сельского хозяйства, который по
зволил бы обеспечить удовлетворение ра
стущих потребностей населения в продук
тах питания и промышленности в сырье.

Важнейшее условие выполнения этой 
задачи— всемерное укрепление трудовой 
дисциплины в колхозах. Поэтому вопрос, 
поднятый на страницах печати колхозни
ками сельхозартели «Курдзен-тавтави» Те- 
лавского района, является чрезвычайно 
серьезным и актуальным.

Наш колхоз имени Буденного поселка 
Тетрицкаро— миллионер. За последние не
сколько лет урожайность полей и продук
тивность скота у нас неуклонно растут. 
Ежегодно увеличиваются и отчисления в 
неделимый фонд артели, который в ны
нешнем году составит 2.885.879 рублей. 
Все это говорит о том, что наша сельхоз
артель идет по пути подъема и распола
гает большими возможностями для даль
нейшего роста.

Но несомненно и то, что успехи артели 
были бы значительно большими, если бы 
в колхозе не хромала трудовая дисципли
на, если бы все колхозники принимали ак
тивное участие в общественном труде.

Кое-кто считает, что если отдельные 
колхозники не участвуют в общественном 
производстве, то это, мол, отражается 
лишь на их собственном материальном 
благополучии.

Это— неправильное мнение. Невыход на 
работу отдельных колхозников срывает 
выполнение производственных планов 
звеньев и бригад, а, значит, и всего кол
хоза. А как это отражается на благопо
лучии артели, можно видеть хотя бы из 
такого примера.

Колхозники первой полеводческой 
бригады нашего колхоза, ж>торой руково
дит А. Федоров, дважды своевременно и 
доброкачественно обработали посевы куку
рузы. На уход за каждым гектаром посе
вов в среднем было израсходовано по 60 
трудодней. В этой бригаде средний уро
жай кукурузы составит не менее 25 цент
неров с гектара. А в третьей полеводче
ской бригаде, руководимой М. Арутюно
вым, кукурузу пропололи только один раз, 
да и то с опозданием из-за того, что мно
гие члены этой бригады уклонялись от ра
боты. В этой бригаде на обработку каж
дого гектара израсходовано в среднем 30 
трудодней, а урожайность кукурузы здесь 
не превысит 10 центнеров.

Вот и получается, что в первой брига
де на производство одного центнера куку
рузы полеводы затратили 2,5 трудодня, 
а во второй— 3,3 трудодня. За перевыпол
нение плана урожайности члены первой 
бригады получат дополнительную плату, 
а с колхозников третьей бригады будут 
списаны трудодни за невыполнение плана 
урожайности.

Но дело пе только в этом. Нельзя за
бывать и о том, что, если человек прене
брегает своим долгом— честно трудиться в 
колхозе, то в этом виноваты и мы сами: 
значит, не помогли ему во-время попять, 
что недостойным поведением он роняет 
свою честь, подводит весь коллектив.

Это, конечно, не значит, что в колхозе 
мы ничего не предпринимаем против на
рушителей трудовой дисциплины.

Вопрос о нерадивых колхозниках неод
нократно обсуждался па заседаниях прав
ления, на партийных и общих собраниях 
колхозпиков. На собрании, например, под
верглись критике коммунисты Баранов, 
Ясневпч, Хачатуров и Федоров, члены се- 9 
мей которых не принимали участия в об
щественном труде. После этого члены се

мей коммунистов стали одними из самых 
активных колхозников. Большую роль в 
деле укрепления трудовой дисциплины 
сыграла созданная на молочнотоварной
ферме партийная группа. Систематиче
ски контролируя работу животново
дов, показывая личный пример в труде, 
коммунисты фермы добились того, что к 
1 сентября нынещнего года на каждую 
Фуражную корову было получено 1.384 
литра молока— на 118 литров больше, 
чем за тот же период прошлого года.

Немалую роль в борьбе за подъем тру
довой дисциплины играют наша стенная
газета «Урожай» и полевые листки.
На их страницах систематически осве
щается опыт передовиков, резко крити
куются лодыри. Например, под заголовком 
«Где они работают?» была опубликована 
заметка, в которой Говорилось: «Члены 
нашего колхоза Н. Андреев и его жена, 
Б. Арутюнов, С. Арутюнов, П. Иорданов, 
А. Тилиев в течение длительного времени 
совершенно не принимают участия в кол
хозном производстве. Спрашивается, где 
же они работают?»

Под рубрикой «Там, где плохо» газета 
помещает материалы о недочетах в работе 
правления колхоза. В частности, б*гла по
мещена карикатура: на собрании актива 
все голосуют за то, чтобы жены активи
стов колхоза работали на прополке ку
курузы, подсолнечника и т. д. А на дру
гой день после голосования «активисты» 
спешат в поликлинику, чтобы получить 
для жен справки об освобождении от ра
боты.

В заметке «Больные» рассказывалось о 
том, что есть в нашей артели такие кол
хозницы, как М. Глушица и Н. Лянушки- 
на, которые не выходят на работу под 
предлогом болезни. В то же время они 
усердно трудятся на своих приусадебных 
участках.

В результате усиления воспитательной 
работы, сократилось число колхозников, 
не выполняющих обязательный минимум 
трудодней.

Однако в колхозе есть еще и такие лю
ди, как В. Петров, Н. Андреев, М. Ивано
ва, М. Саградова, П. Нужа, которые на 
протяжении ряда лет не принимают уча
стия в общественном труде.

Это свидетельствует о том, что и прав
ление колхоза, и партийная организация 
все еще плохо борются за укрепление тру
довой дисциплины. Следует отметить, что 
и райком партии недостаточно помогает 
нам в этом деле. Давно уже, например, не 
проводились лекции об организации тру
да в колхозах, что является серьезным 
упущением- лекторской группы райкома.

Я уверен, что письмо членов сельхозар
тели «Курдзен-тавтави» села Руиспири 
Телавского района принесет большую 
пользу. Оно поможет увидеть «узкие» ме
ста в каждом колхозе, найти пути к лик
видации недостатков в организации труда.

И совершенно правы авторы письма 
тт. М. Папалашвили, А. Кенкишвили и 
II. Чхубианишвили, подчеркивая, что сей
час каждый колхозник должен не только 
выполнять норму выработки трудодней, но 
и значительно перевыполнять ее. Только 
прп этом условии мы сможем добиться 
крутого подъема сельского хозяйства. Мы 
не пожалеем сил, чтобы быстрее изжить 
имеющиеся у нас недостатки, встретить 
XX съезд родной Коммунистической пар
тии новыми трудовыми успехами.

Г. Б И Л Я Е В ,  
председатель колхоза имени Буден
ного поселка Тетри-Цкаро, Герой 
Социалистического Труда.

Прибытие в Белград делегации 
Верховного Совета СССР

БЕЛГРАД. 3 октября. (ТАСС). Сегодня 
специальным самолетом прибыла в Белград 
делегация Верховного Совета СССР воз
главляемая Председателем Совета Союза 
Верховного Совета СССР А. П. Волковым, 
выехавшая из Москвы по приглашению 
Союзной народной скупщины Югославии.

На Земунском аэродроме, украшенном 
государственными флагами Югославии и 
СССР, парламентскую делегацию СССР 
встречали: председатель Союзного веча Со
юзной народной скупщины ФНРЮ В ладо Зе- 
чевич, председатель ве.ча производителей 
Союзной народной скупщины ФНРЮ Иван 
Божичевич, член Союзного исполнительно
го веча Велько Зекович. заместитель госу
дарственного секретаря по иностранным де
лам Хасан Бркич, депутаты Союзной на
родной скупщины Рая Неделькович. Пуни- 
ша Перович. Милиян Неоричич. Мария 
Ягодин, Лазар Мойсов, Добрица Чосич, Бо
са Цветич, секретарь Белградского город
ского комитета Союза коммунистов Юго
славии Джурица Пойкич, заместитель 
председателя народного комитета Белграда 
Божидар Томич, секретарь Народной скуп
щины Сербии Селмо Хашнмбегович, заме
ститель председателя исполнительного ко
митета веча Сербии Воя Лекович. полно
мочный министр государственного секре
тариата по иностранным делам Драгое 
Джурич, советник государственного секре
тариата по иностранным делам Владимир 
Сайчич и другие.

Парламентскую делегацию также^ встре
чали Чрезвычайный и Полномочный посол 
СССР в Югославии Н. II. Фирюбин. сотруд
ники посольства, представителичшчати.

Присутствовавшие на аэродроме тепло 
приветствовали представителей советского 
народа и вручили им букеты цветов.

На аэродроме глава советской парла
ментской делегации А. И. Волков заявил 
перед микрофоном:

Дорогие товарищи!
Позвольте мне от лица всей делегации 

Верховного Совета СССР сердечно поблаго
дарить вас за ту исключительно волную
щую встречу, которую вы нам оказали. С 
большой радостью приняли мы приглаше
ние Союзной народной скупщины Федера
тивной Народной Республики Югославии 
посетите вашу страну и ознакомиться с 
жизнью вашего народа.

Наш визит является ответом на недав
нее посещение Советского Союза делега
цией Союзной народной скупщины Юго
славии. Пребывание в Советском Союзе 
парламентской делегации Югославии зна
меновало собой дальнейшее расширение и 
углубление старинной дружбы между на
родами наших стран. Эта дружба была осо
бенно крепкой в годы второй мировой 
войны, когда народы Советского Союза и 
Югославии плечом к плечу вели совмест
ную героическую освободительную войну 
против фашистских завоевателей.

Наши югославские друзья во время пре
бывания в Советском Союзе могли убедить
ся, как нам кажется, насколько глубоки, 
сердечны и искренни те чувства любви и 
симпатии, которые питает советский на
род к братскому народу Югославии.

Советские люди с большой радостью 
знакомили своих желанных гостей со всем 
тем. что могло их интересовать, и от всей 
души делились со своими югославскими 
друзьями успехами, которых они достигли 
в области промышленности, сельского хо
зяйства, науки, культуры и техники. Де
легация скупщины Федеративной Народ
ной Республики Югославии имела возмож
ность самым непосредственным образом 
ознакомиться с опытом социалистического 
строительства в СССР.

Советский народ глубоко убежден в том, 
что время, когда добрые отношения между 
нами были нарушены, теперь ушло в про
шлое, что не существует никаких препят
ствий к тому, чтобы наши народы в мире 
и дружбе строили свою счастливую жизнь.

Мы хотели бы выразить твердую уве
ренность в том, что посещение делегацией 
Верховного Совета СССР Федеративной На
родной Республики Югославии так же, как 
и посещение делегацией Союзной скупщины 
Югославии Срветского Союза, будет спо
собствовать дальнейшему развитию и 
укреплению всестороннего политического, 
экономического и культурного сотрудни
чества между народами СССР и Федера
тивной Народной Республики Югославии 
в интересах наших стран, в интересах ми
ра и социализма.

Позвольте мне передать горячий привет 
от именц, всего советского народа братско
му югославскому народу и пожелать ему 
дальнейших больших успехов в развитии 
своей страны и процветании своего госу
дарства.

Съезд мэров столиц во Флоренции

К советско-ливанским тдрговым отношениям
БЕЙРУТ, 3 октября. (ТАСС). В резуль

тате успешно з'акончившихся переговоров 
1 октября в Бейруте состоялся обмен 
письмами о продлении на очередной го
дичный период действия списков товаров

для взаимных поставок, установленных 
торговым и платежным соглашением меж
ду СССР и Ливаном от 30 апреля 1954 
года.

Прием президентом Ливана Шамуном советских артистов
БЕЙРУТ, 3 октября. (ТАСС). 1 октя

бря президент Ливанской Республики Ка
миль Шамун принял группу советских ар
тистов, находящихся в настоящее время 
в Ливане. Во время приема руководитель 
делегации советских артистов А. А. Холо- 
дилин, обращаясь к президенту, выразил 
благодарность ливанскому народу за то 
сердечное гостеприимство, которое оказы
вается советским артистам не только на 
концертах, но и везде, где бы они ни по
являлись.

А. А. Холодилин выразил надежду, что 
в будущем дружба между тиванским и со
ветским народами будет еще более тесной 
на общее благо обеих стран.

Обращаясь с ответным словом, прези
дент Шамун сказал, что он всегда привет
ствовал приезд делегации из Советского 
Союза и всегда рад. когда они приезжают 
в Ливан. Президент Шамун также выра
зил надежду, что и в дальнейшем подоб
ные делегации будут все чаще и чаще 
приезжать в Ливан.

Во время приема по просьбе президен
та Шамуна и его супруги советские ар
тистки X. Насырова и А. Соленкова ис
полнили несколько песен на арабском 
языке. Исполнение певиц вызвало одобре
ние президента и его супруги. После этого 
президент Шамун предложил советским ар
тистам осмотреть дворец.

ФЛОРЕНЦИЯ, 3 октября. (ТАСС). Ве
чером 2 октября во Флоренции открылся 
съезд мэров столиц всего мира.

В работах съезда принимают участие 
около 70 мэров и. членов муниципальных 
советов столиц большинства стран мира. 
В числе присутствующих: председатель 
исполкома Моссовета М. А. Яснов, пред
седатель исполкома народного совета Ти
раны Ибрагим Сина, председатель народ
ного совета депутатов трудящихся Софии 
Димитр Попов, приматор Праги Адольф 
Свобода, председатель Варшавского на
родного совета Ежи Альбрехт, председа
тель исполнительного комитета народного 
совета Бухареста Стефан Балан и два 
члена совета, вице-председатели муници
пального совета Парижа де Верикур и 
Мандрийон. обер-бургомистр Бонна Петер 
Бузен, олдермен Лондона Джордж Уилл- 
кинсон, председатель исполнительного ко
митета Будапештского городского совета 
Калман Понграц.

Прибыли также мэры или их предста
вители из Хельсинки, Сан-Сальвадора, 
Токио, Дели, Тегерана, Мадрида, Сток
гольма, Рио-де-Жанейро, Амстердама и 
других столиц.

Председатель народного комитета Пеки
на Пын Чжэнь направил съезду мэров 
телеграмму, в которой говорится: «Же
лаю успеха съезду в его работе, направ
ленной на защиту мира во всем мире, на 
достижение дружбы ' и сотрудничества 
между мэрами столиц и народов различ
ных стран».

Мэр Флоренции христианский демократ 
Ла Пира, являющийся инициатором со
зыва этого съезда, обращаясь с привет
ственной речью к присутствующим, под
черкнул роль городов в борьбе за мир и 
цивилизацию. Он заявил, что на этом 
съезде Восток и Запад «не разделены 
чувством недоверия, а, напротив, брат
ски объединены надеждой и чувством 
дружбы».

Представители всех городов, сказал он, 
должны совместно попытаться найти 
средства для того, чтобы защитить чело
вечество от угрозы атомной бомбы и дру
жески, плодотворно обсудить общие для 
всех народов проблемы жизни, их надеж
ды и стремления к миру.

Цель этого съезда, сказал далее Ла Пи
ра,—  помочь «цоетроейню трудного и

сложного здания мира между народами. В 
процессе строительства здания уже до
стигнут ряд успехов. Самый большой 
успех был достигнут в Женеве, где был 
сделан первый эскиз и осуществлен пер
вый опыт».

Приветствуя председателя исполкома 
Моссовета Яснова, Ла Пира указал на 
узы, связывающие Флоренцию с куль
турной историей Москвы и всего русско
го народа. «Я напомню,—  сказал Ла Пи
ра,—  о той значительной роли, которую 
Максим Грек— видный деятель культуры, 
выдающаяся фигура в истории России, 
чьи религиозные, культурные и гумани
стические взгляды сформировались во 
Флоренции, сыград в истории Москвы и 
русского народа».

В заключение Ла Пира обратился со 
словами приветствия к главам прави
тельств четырех великих держав и вы
сказал пожелание о восстановлении всех 
юродов, которые серьезно пострадали во 
время войны.

Съезд продолжает свою работу.
РИМ, 3 октября. (ТАСС). Открывший

ся вчера во Флоренции съезд мэров сто
лиц всего мира продолжал сегодня утром 
свою работу. Участники съезда обсужда
ли внесенное мэром Флоренции Джорджо 
Ла Пира предложение о заключении пакта 
дружбы и мира между городами.

Обосновывая это предложение, Ла Пира 
сказал, что в связи с появлением оружия 
массового уничтожения «особенно акту
альный характер приобретает вопрос об 
ответственности, лежащей на нынешнем 
поколении и, в частности, на руководя
щих деятелях, за судьбу городов, полу
ченных в наследство от прошлых поко
лений». Указав на необходимость предот
вратить разрушительную войну, Ла Пира 
далее заявил: «Чтобы придать реальный 
характер нашим мечтам, мы на нашем 
съезде заключим символический пакт 
дружбы и мира, т. е. подпишем документ, 
в котором будет сказано, что представи
тели столиц всего мира, собравшиеся во 
Флоренции, клянутся друг другу в дружбе 
и обещают добиваться сохранения мира... 
Таким образом мы создадим, если можно 
так выразиться, новое орудие, выражаю
щее стремление к миру городов всего ми
ра и кладущее пакт о братстве в основу 
жизни наций».

О  предстоящей поездке в С С С Р  Его Величества 
ш ахинш аха И рана

3 октября в Тегеране опубликовано сле
дующее сообщение министерства шахин
шахского двора:

«В целях укрепления добрых отноше
ний между Ираном и Союзом Советских 
Социалистических Республик Его Высоко
превосходительство Маршал К. Е. Вороши
лов, Председатель Президиума Верховно
го Совета Союза Советских Социалисти
ческих Республик, лично, а также от 
имени Президиума Верховного Совета Сою
за Советских Социалистических Республик 
в послании от 20 июня сего года пригла
сил Его Августейшее Величество шахин

шаха и Её Величество шахиню Сорейю 
Пехлеви посетить Москву.

Министерство шахиншахского двора со
общает, что во имя укрепления добрых 
отношении между двумя странами Его 
Августейшее Величество шахиншах и Её 
Величество шахиня Сорейя Пехлеви в по
слании от 8 июля с полным удовлетворе
нием приняли приглашение Его Высоко
превосходительства Маршала Ворошилова.

Поездка Его Величества шахиншаха и 
Её Величества шахини в Союз Советских 
Социалистических Республик состоится в 
мае— июне 1956 года». (ТАСС).

Спуск на воду в Бельгии грузового теплохода для Советского Союза
БРЮССЕЛЬ, 3 октября (ТАСС). На су-. На церемонии спуска корабля пригут- 

достроительной верфи в городе Тамйз! ствовали советник посэльства СССР в 
(Бельгия) состоялся спуск на воду грузо-1 Бельгии М. Ф. Кучмин, торговый прсдста- 
вого теплохода «Яков Свердлов» водонз-1 внтель СССР Л. А. Разин, представители 
мещением 5.200 тонн, построенного для фирмы «Боель» и бельгийской обществен- 
Советского Союза фирмой «Боель». ности.

Установление регулярного воздушного сообщения
между Болгарией и Югославией

СОФИЯ, 2 октября. (ТАСС). С 26 по 
30 сентября в Белграде проходили пере
говоры об установлении воздушного сооб
щения между Народной Республикой Бол
гарией и Федеративной Народной Респуб-

ров, протекавших в духе взаимопонимания 
и полного сотрудничества, было подписа
но соглашение об установлении регуляр
ного воздушного сообщения между двумя

ликой Югославией. В результате перегово-1 странами.

Чехословацно-бирманские торговые отношения
ПРАГА, 3 октября. (ТАСС). Чехословац-1 Бо Мин Гаунг. Делегация обсудит с экс- 

кое телеграфное агентство сообщает, что портно-импортными организациями Чехо- 
2 октября в Прагу прибыла делегация Словакии конкретные сроки взаимных по- 
Бирмы во главе с министром снабжения! ставок товаров.
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Б Е С Е Д Ы  
1А Е С Т Е С Т В Е Н Н О - ' 
Н А У Ч Н Ы Е  Т Е М Ы  I Из истории морей и океанов

Прокладывая шахту в Донбассе или в 
Сибири, рассматривая осыпи берега реки 
Москвы, обнажения в горах Тянь-Шаня или 
на Гималаях, нетрудно обнаружить отпе
чатки или окаменелые остатки различных 
морских животных. Давно исчезнувшая 
фауна свидетельствует о том, какую эволю
цию прошел живой мир в течение миллио
нов и сотен миллионов лет.

Ценность таких находок заключается не 
только в этом- Нахождение остатков мор
ских организмов в местах, расположенных 
за сотки и тысячи километров от нынеш
них морских берегов, является неоспори
мым свидетельством того, что в древние 
времена здесь находилось море, на дно ко
торого, отмирая, падали обитавшие в нем 
организмы.

Сравнивая находки из разных мест, мож
но  ̂установить очертания исчезнувших мо
рей, древние границы континентов й океа
нов, ироследить общую геологическую исто
рию коры земного шара. С историей морей 
связано появление таких богатств, как 
нефть, залежей железа и каменного угля, 
магния, поваренной соли, калийных солей, 
известняков, гипса и многого другого.

Научные данные говорят о том, что воз
раст Земли составляет около пяти миллиар
дов лет. Современное естествознание не
оспоримо доказало несостоятельность ре
лигиозных представлений о чудесном со
творении мира в течение шести дней — ле
генды, рассчитанной на суеверных, неве
жественных людей.

Со времени образования Земли сама на
ша планета, а также появившийся на ее 
поверхности живой мир прошли громадный 
путь развития. Каков был лик Земли за 
пределами двух миллиардов лет назад, 
сказать трудно потому, что образовавшиеся 
в то время слои земной коры не сохрани
ли отпечатков живых существ. Но доста
точно много данных имеется о периоде, от
даленном от нас временем, равным почти 
полутора миллиардам лет. В  тот период 
поверхность Земли была преимущественно 
водная. Массивы суши возвышались на 
ней небольшими «островами». Один из них 
находился на севере нынешней европейской 
части СССР, и Скандинавии, ^ме/щс^

«острова» на территории, где сейчас про
стираются земли юга Украины, Сибири и 
Северной Америки. Древний океан просу
ществовал почти миллиард лет, лишь не
много изменяясь в своих очертаниях. В  его 
водах развилась разнообразная флора и 
фауна — микроскопические водоросли, мел
кие одноклеточные животные, губки, поли
пы, медузы, черви, ракообразные, моллю
ски, иглокожие и т. п.

Как могли появиться живые существа 
в океане? По этому вопросу много веков 
ученые боролись с теми, кто отстаивал ле
генду о сотворении всего живого единым 
актом «небесного творца». Благодаря успе
хам астрономии удалось установить, что 
вещество, встречающееся во всех организ
мах и необходимое для любого из них, — 
углерод—широко распространено во всей 
Вселенной, и для того, чтобы из него раз
вились живые существа, необходимы только 
соответствующие условия.

Наиболее благоприятные условия для 
возникновения жизни создались в древней
шем океане. В  его водах находилось немало 
углерода и других веществ, необходимых 
для формирования живых существ. В даль
нейшем оазвитии образовывались белково
подобные соединения и сложные органиче
ские вещества, которые после длительных 
превращений и развились в флору и фауну.

Появление живых организмов явилось 
важнейшим событием в истории Земли. 
Под их большим воздействием стали совер
шаться химические и геологические процес
сы в поверхностном слое и в водах нашей 
планеты. Живые существа накопили гро
мадные залежи различных веществ, исполь
зовали энергию солнца, изменили соотноше
ние газов в атмосфере Земли (газообраз
ный кислород— явление жизнедеятельности 
растений). Они повлияли на солевой состав 
вод, выделяя в осадок различные вещества, 
стали создателями почвы.

Немногим более 500 миллионов лет тому 
назад произошли большие горообразова
тельные процессы. В северном полушарии 
дно океана поднялось, и образовался круп
ный континент на месте теперешней Кана
ды и Гренландии. Нынешняя европейская 
часть СС С Р представляла собой сушу. Осо- 
$9ЦН9 ффрьшр узщенш} произошли и

южном полушарии, где образовался гран
диозный южный материк, получивший на
звание Гондвана. Он простирался от Ю ж 
ной Америки на западе до Австралии на 
востоке. Сушей являлась и южная часть 
нынешнего Атлантического океана и боль
шая часть Индийского. Водная стихия про
должала господствовать только в районе 
Тихого океана.

Вследствие дальнейшего процесса под
нятия дна в северном полушарии создался 
обширный северный континент, охватив
ший пространство от Канады до Карелии. 
Расширялся и сибирский материк. Эти под
нятия в северном полушарии чередовались 
с опусканием морского дна — тогда пло
щадь моря расширялась. Однако процесс 
поднятия дна преобладал и привел к об
разованию в каменноугольный период, 
т- е- около 210 — 265 миллионов лет назад, 
громадного северного континента, объеди
нившего отдельные материки и «острова».

Между северным континентом и южным 
материком Гондваной в широтном направ
лении расстилался океан. Ученые назвали 
его Тетис. Если судить о его местонахожде
нии, применяя современную карту, то Те
тис начинайся от Центральной Америки, 
пересекал Атлантический океан, Южную 
Европу, Центральную Азию и далее, на 
востоке, примыкал к западной части Тихо
го океана.

Около 150 миллионов лет тому назад 
суша начала опускаться, и площадь океана 
значительно расширилась. Громадный се
верный континент разделился на три части. 
Первый материк объединил нынешнюю тер
риторию Северной Америки, Гренландии, 
Исландии и Англии. Второй— Скандинавии, 
Финляндии, Карелии и Кольского полу
острова. Третий— Восточной Сибири, Цент
ральной Азии, Китая, Индокитая и части 
Малайского архипелага. Южный континент 
Гондвана тоже разделился водами океана 
на три части. Один материк объединял тер-] 
ритории Южной Америки и Африки, вто
рой —  Индии и Мадагаскара, третий — 
располагался на месте Австралии. Такое 
господство океанов продолжалось около 20 
миллионов лет. Затем оно сменилось не
продолжительным поднятием суши, после

которого произошло еще большее опу
скание.

Немногим более 60 миллионов лет тому 
назад прошли большие горообразователь
ные процессы. В  Азии поднялись Памир, 
Гиндукуш, Гималаи; в Европе — Альпы. 
Аппенины, Карпаты, Балканы, Крымские и 
Кавказские горы. Это уничтожило широт
ный океан Тетис, от которого сохранились 
только остатки в виде Средиземного, Чер
ного и Каспийского морей.

Интенсивно шло изменение очертаний 
морей и океанов и в последующее время, в 
так называемую кайнозойскую эру, продол
жавшуюся почти 60 миллионов лет- За 
это время и произошло формирование сов
ременного очертания морей. В последний 
период кайнозойской эры, начавшийся око
ло миллиона лет назад, появился человек.

На протяжении этого миллиона лет об
разовались моря, омывающие берега на
шей Родины. В  их жизни большую роль 
сыграли ледники. Так, , менее 20 тысяч лет 
назад сокращение ледника освободило глу
бокую котловину, расположенную в преде
лах нынешнего Балтийского моря. Она за
полнилась талыми водами, образовав боль
шое озеро. Через 3 тысячи лет ледниковое 
озеро соединилось на западе с Северным, а 
на севере— с Белым морем. Его воды ста
ли солеными и в них появилась морская 
фауна.

Остатки морских животных, находимые 
на берегах Балтики, позволяют установить 
очертания бывшего моря, в котором во 
множестве развились моллюски иольдии, н 
ныне живущие в полярных морях. Иоль- 
диевое море существовало менее тысяча 
лет. Начавшееся поднятие суши прервало 
связь Балтийского моря с океаном, а та
явший ледник распреснил его воды, в ре
зультате чего морские обитатели вымерли I 
и широко распространились пресноводные. 
Просуществовав две с половиной тысячи 
лет, озеро вновь соединилось с Северным 
морем, и преимущество оказалось на сто-! 
роне морской фауны. На берегах моря-! 
озера, воды которого были теплыми, жили 
люди каменного века. Впоследствии этот: 
большой водоем преобразовался в совре-1 
менное Балтийское море, на что потребо
валось 5 тысяч лет. Балтийское море су
ществует 2 тысячи лет. Оно и сейчас про
должает претерпевать изменения. Так, еще 
в XV III веке на Скандинавском полуостро-( 
ве были сделаны отметки уровня моря,| 
позволившие чере? 100 лет установить, что

берег здесь поднялся на 136 сантиметров. 
Поднятие берегов характерно для всей се
верной части Балтики, зато на юге идет 
их медленное опускание, и площадь моря 
расширяется.

Еще более интересна геологическая исто
рия наших южных морей. Менее 13 мил
лионов лет назад площадь от Вены до 
Аральского моря занимало Сарматское мо
ре. Наступившее поднятие суши разъедини
ло Средиземное Иоре от водного бассейна, 
объединявшего Черное, Азовское и Каспий
ское моря. Этот бассейн стал замкнутым. 
Ученые его назвали —  Понтическое озеро- 
море. Оно сильно опреснялось в результате 
поступления вод многочисленных рек, те
кущих с севера по Русской равнине. С 
дальнейшим поднятием суши в районе 
Кавказа Понтическое море разделилось на 
два — Черное и Каспийское. Черное полу
чило связь со Средиземным, и в нем разви
лась морская фауна- Выжившие остатки 
обитателей Понтического моря заселили 
опресненные районы северозападной части 
Черного моря и Азовское море.

Зато в Каспийском море для них было 
особенно привольно. Каспийские сельди, 
осетр, севрюга, белуга и некоторые другие 
виды, сохранившиеся еще с понтического 
времени, остались главными обитателями 
его вод- Нет ни одного моря в мире со 
столь самобытной фауной, как Каспийское. 
Очертания этого моря с течением времени 
сильно менялись, его воды то доходили до 
устья Камы, то оно сокращалось до разме
ров небольшого озера.

Современное Аральское море образова
лось за счет накопления речных вод в 
глубокой котловине, что и сказалось на 
его фауне. В Арале нет типичных морских 
организмов, оно населено теми речными 
обитателями, которые могли приспособить
ся к его воде, ставшей соленой за счет 
испарения. Вот почему основой промысла 
здесь являются лещ, сазан и амурская 
вобла.

История наших южных морей продолжает
ся. Недалеко от Сухуми на дне Черного 
моря можно найти остатки древнегрече
ского города Диоскурии. Некогда уровень 
моря здесь был ниже, а затем строения, 
располагавшиеся на берегу, оказались под 
водой.

Если сравнить довоенную и теперешнюю 
карты Каспийского моря, можно увидеть,
V? 9% т т #  »  и г р  пт

Култук исчез и сильно сократился зал! 
Комсомолец. Это результат значительно] 
понижения уровня Каспия, происходяще] 
в последние годы. Иное наблюдается 1 
Арале, уровень которого повышается.

История наших северных морей налож 
ла своеобразный характер на распростран 
ние фауны. В  доледниковое время вод 
Северного Ледовитого океана были тепл! 
ми, и в них прекрасно чувствовали себя - 
же обитатели, что в районах северной ч 
сти Атлантического и Тихого океанов. Н 
ступивший ледниковый период вытесш 
их на юг. Не изменилось положение и 
послеледниковое время, так как воды п 
лярных морей продолжают быть холодш 
ми и сильно опресненными. Вот почему 
северной части Атлантического и Тихо| 
океанов живет много общих видов: треск 
сельдь, семга, палтус, камбала, киты, н 
которые тюлени, птицы, разнообразии 
моллюски и другие животные. Всем им в 
рота в полярные моря оказываются закр! 
тыми из-за низкой температуры и малс 
солености воды. Изменения в очертанщ 
полярных морей продолжаются и нын 
Поднимаются берега Мурмана; многие д 
ревни, находившиеся 350 лет тому назг 
на берегу Белого моря, теперь оказываю 
ся на 5— 6 километров от воды. На зем; 
Франца-Иосифа на высоте более 300 м 
тров можно обнаружить кости тюленей.

Хотя Тихий океан самый древний, нац 
дальневосточные моря «молодые». Их во 
раст исчисляется примерно миллионом ле 
В  результате того, что суша на ократ 
азиатского материка опускалась, образ* 
вался Берингов пролив, а цепи бывип- 
горных хребтов образовали гряды остр 
вов. Таково происхождение Алеутских, К ’ 
рильских, Японских островов, отдел Я ЮЩ! 
от Тихого океана Берингово, Охотское 
Японское моря. Новые острова появилис 
также в результате действия вулканов.

История океанов продолжается. Изуч! 
ние ее геологами и океанологами предста? 
ляет не только большой научный интере' 
но и немалую важность для целей народн< 
го хозяйства. Чем подробнее мы проникае 
в глубь ее, тем обширнее становятся наш 
познания о залегании полезных ископае 
мых, сведения об обитателях морей 
океанов, необходимые для дальнейшег 
развития промыслового дела-

Профессор В. БО?ОРОВ



Пленум Центрального Комитета 
Румынской рабочей партии

БУХАРЕСТ, 2 октября. (ТАСС). Как 
сообщает печать, 30 сентября и 1 октября 
1955 года проходил пленум Центрального 
Комитета Румынской рабочей партии. В 
работе пленума приняли участие первые 
секретари областных комитетов партии. 
Пленум обсудил следующие вопросы: 
1. Организационные вопросы; 2. О созыве 
II съезда Румынской рабочей партии и об 
утверждении порядка дня съезда; 3. О хо
де сельскохозяйственных работ в 1955 
году.

Пленум ЦК единогласно избрал тов. 
Г. Георгиу-Деж первым секретарем Цен
трального Комитета Румынской рабочей 
партии, освободив от этого поста тов. 
Г. Апостола. Пленум единогласно избрал 
секретарем Центрального Комитета Ру
мынской рабочей партии тов. И. Кишинев
ского. Тов. Г. Апостол избран Централь

ным советом профсоюзов Румынии предсе
дателем Центрального совета профсоюзов.

Пленум постановил созвать II съезд Ру
мынской рабочей партии 23 декабря 1955 
года со следующей повесткой дня:

1. Отчетный доклад ЦК РРП —  доклад
чик тов. Г. Георгиу-Деж.

2. Доклад Центральной ревизионной ко
миссии —  докладчик тов. Гуинэ Николае.

3. Доклад о директивах II съезда пэ 
второму пятилетнему плану развития на
родного хозяйства на 1956— СО годы' —  
докладчик тов. Киву Стойка.

4. Доклад об изменении устава РРП —  
докладчик тов. Чаушеску Николае.

5. Выборы центральных органов пар
тии.

Пленум разработал практические ме
роприятия,' направленные к успешному 
окончанию осенних сельскохозяйственных 
работ этого года.

Приезд в М оскву лю ксем бургской 
парламентской делегации

Сессия В еликого  Н ационального  собрания Рум ынской 
Н ародной Республики

БУХАРЕСТ, 3 октября. (ТАСС). Сегодня 
в Бухаресте состоялась сессия Великого 
Национального собрания Румынской На
родной Республики.

Председатель Великого Национального 
собрания К. Пырвулеску огласил письмо 
Председателя Совета министров РНР 
Г. Георгиу-Деж с просьбой освободить его 
от поста Председателя Совета министров в 
связи с избранием его первым секретарем 
ЦК Румынской рабочей партии. Сессия 
единогласно удовлетворила эту просьбу.

Затем выступил Г. Георгиу-Деж. По по
ручению ЦК Румынской рабочей партии и 
Совета уполномоченных он предложил 
избрать на пост Председателя Совета ми
нистров депутата Киву Стоика. Он оха
рактеризовал его, как верного сына пар
тии, достойного борца за интересы рабоче
го класса и народа, имеющего большой 
опыт руководящей партийной, государ
ственной и профсоюзной работы.

Сессия единогласно избрала Председате
лем Совета министров РНР Киву Стойка. 
Депутаты, стоя, приветствовали нового 
главу Румынского правительства.

Встреченный бурными аплодисментами, 
Киву Стойка выступил с программной 
речью. Выразив благодарность за оказан
ное ему доверие в связи с избранием его 
на пост Председателя Совета министров, 
Киву Стойка заявил, что румынское пра
вительство будет и в дальнейшем пеуклон- 
но проводить линию партии— линию по
строения социализма в стране и защиты 
мира. Правительство Румынии, сказал 
он, будет и впредь заботиться об укрепле
нии народно-демократического строя и об 
упрочении румынского государства.

Проект директив второго пятилетнего 
плана развития народного хозяйства на 
1956— 1960 годы, который находится в 
стадии окончательной разработки, заявил 
Киву Стойка, ясно выражает тот факт, 
что в центре политики партии и прави
тельства стоит задача укрепления эконо
мической мощи нашей Родины и повы
шения материального и культурного уров- 
пя жизни трудящихся страны.

Касаясь внешней политики Румынии, 
Киву Стойка сказал:

Румынский народ и правительство РНР 
проникнуты решимостью внести свой 
вклад в уменьшение международной на
пряженности, в развитие отношений со
трудничества, в усиление торгового и 
культурного обмена между странами, в 
обеспечение прочного мира.

В связи с избранием депутата И._ Ки
шиневского секретарем ЦК Румынской ра
бочей партии сесрия освободила его от 
обязанностей первого заместителя Предсе
дателя Совета министров. Первыми заме
стителями Председателя Совета министров 
избраны депутаты Э. Боднараш, П. Борила 
и М. Константинеску. Заместителями 
Председателя Совета министров избраны 
депутаты Д. Петреску, С. Бугич и А. Быр- 
лэдяну (он же избран председателем Го
сударственного планового комитета). Ми
нистром иностранных дел избран Г. Прео- 
тяса, министром вооруженных сил —  
Л. Сэлэжану.

Сессия утвердила указы Президиума 
Великого Национального собрания и ре
шила ряд организационных вопросов.

3 октября в Москву, по приглашению 
Верховного Совета СССР, прибыла парла
ментская делегация Великого Герцогства 
Люксембургского. Возглавляет делегацию 
Председатель Палаты Депутатов Эмиль 
Рейтер. В составе делегации Ромен Фан- 
дель. Тони Бьевер, Мишель Эвен, Роберт 
Шаффнер, Альфонс Шильтгес, Артур 
Узсльдингер, Марсель Мерис.

На Внуковском аэродроме, украшенном 
государственными флагами Великого Гер
цогства Люксембургского и СССР, парла
ментскую делегацию встречали замести
тель Председателя Совета Союза Верхов
ного Совета СССР А. А. Лебедев, замести
тель Председателя Совета Национально
стей Верховного Совета СССР П. Г. Ты
чина, Министр промышленности мясных и 
молочных продуктов СССР С. Ф. Антонов, 
Министр автомобильной промышленности 
Н. И. Строкин, депутаты Верховного Со
вета СССР А. Ф. Борисов, Г. А. Борков, 
Н. М. Клюкин. Ф. Д. Кулаков. С. А. Скач
ков, И. П. Ширков, В. М. Чураев. депу
таты Верховного Совета РСФСР Е. М. Але
ксандрова, 10. Ф. Домбровская, Д. А. По
ликарпов, заместители Министров СССР 
Н. Г. Овсянников, В. С. Семенов, К. Я.

Тбилиси
приветствовали депутатов Люксембургско
го парламента.

Заместитель Председателя Совета На
циональностей Верховного Совета СССР 
П. Г. Тычина, обращаясь к депутатам 
Люксембургского парламента, сказал:

—  Господин Председатель,
Господа депутаты.
Разрешите мне от имени Верховного 

Совета Союза Советских Социалистических 
Республик сердечно приветствовать вас 
по случаю прибытия в столицу нашей 
Родины— Москву!

Мы очень рады принять в качестве 
своих гостей представителей народа 
Люксембурга.

Я думаю, что выражу наше общее мне
ние, если скажу здесь, что посещение 
парламентариями Люксембурга Советско
го Союза будет иметь большое значение с 
точки зрения дальнейшего развития и 
укрепления дружественных отношений 
между народами наших стран.

Мы будем рады предоставить вам воз
можность ознакомиться с нашей страной 
и с жизнью нашего народа. Во время пре
бывания в Советском Союзе вы сможете 
увидеть сами, что советские люди, заня-

г о р о д с к а я  хр о ни ка

Центральная театральная насса

Сергейчук, В. Н. Столетов, Н. Е. Твердо-; тые мирным созидательным трудом, 
хлебов, заместитель Ответственного руко
водителя ТАСС К. П. Ширяев, заместите
ли председателя исполкома Московского 
горо'дского Совета Н. И. Бобровников и 
А. П. Кулаков, начальник Канцелярии 
Президиума Верховного Совета СССР Н. К.
Козлов, начальник Протокола Президиума 
Верховного Совета СССР Г. И. Фомин, за
ведующий 1-м Европейским отделом Ми
нистерства иностранных дел СССР А. А.
Арутюнян, и. о. заведующего Протоколь
ным отделом Министерства иностранных 
дел СССР И. Н. Якушин, член правления 
БОКС 10. М. Брусничкин, ответственные 
сотрудники Президиума Верховного Совета 
СССР и Министерства иностранных дел 
СССР.

Парламентскую делегацию _ встречали 
также Временный Поверенный в Делах 
Люксембурга в СССР А. Лабойри, предста
вители печати.

Вместе с делегацией в Москву прибыл 
Чрезвычайный Посланник и полномочный 
Министр Люксембурга в СССР Ренэ Блюм.

Присутствовавшие на аэродроме тепло

искренне желают расширять и укреплять 
дружбу и сотрудничество с народом Люк
сембурга и полны решимости отстаивать 
дело мира между всеми народами.

Я позволю себе выразить уверенность 
в том, что настоящий визит в нашу стра
ну приведет к еще более тесным связям 
в различных областях взаимоотношений 
между Люксембургом и Советским Союзом.

Мы надеемся также, что все это в ко
нечном счете будет способствовать даль
нейшему смягчению международной на
пряженности и явится вкладом в дело 
укрепления мира во всем мире!

Добро пожаловать, дорогие гости!
С ответным словом выступил Председа

тель Палаты Депутатов Великого Герцог
ства Люксембургского Эмиль Рейтер. Он 
поблагодарил за теплый прием, который 
был оказан встречающими на аэродроме. 
Эмиль Рейтер сказал, что личные контак
ты между официальными представителя
ми Люксембурга и СССР должны содей
ствовать укреплению дружеских связей 
между двумя народами. (ТАСС).

С целью улучше
ния обслуживания на
селения Министерство 
культуры Грузинской 
С С Р организовало 
центр 1Лизо в а н н у ю  
продажу театральных 
балетов. В доме 
№  118, на проспекте 
Плеханова, открылась 
Центральная теат
ральная касса. Здесь 
можно приобрести би
леты в любой театр 
города.

24 уполномоченных 
Центральной теат
ральной кассы рас
пространяют билеты 
на предприятиях и в 
■учреждениях Тбилиси 
б кассиров продают 
билеты за столиками 
на улицах города. В 
ближайшее время 
Центральная теат
ральная касса орга
низует регулярную 
продажу билетов в 
Государственном уни
верситете имени И. В- Сталина, в Цент
ральном универмаге, в фойе театров. В 
дальнейшем Центральная театральная 
касса откроет свои филиалы во всех 
районах города, будет принимать зака
зы на театральные билеты по телефону 
и доставлять их на дом. Касса будет 
издавать либретто опер и балетов, свод
ные репертуарные афиши и сводные 
программы.

Центральная театральная касса уста
новила тесную связь с фабрикой «Ком
сомолка», с Трамвайно-троллейбусным 
управлением, с Тбилисским государ
ственным университетом имени Й. В. 
Сталина, с Сельскохозяйственным и Зоо

техническо-ветеринарным институтами и 
другими предприятиями и учреждениями 
города.

Учебный комбинат Ц СУ заказал в кас
се 100 билетов в Государственный театр 
оперы и балета имени 3. Палиашвили на 
«Даиси», рабочие и служащие Трамвай
но-троллейбусного управления — в театр 
имени Руставели на «Рассказ нищего» 
И. Чавчавадзе. Студенты Института ино
странных языков устроили коллективное 
посещение театра имени Марджани
швили.

Н а  с н и м к е :  в зале Центральной
театральной кассы г. Тбилиси.

Фото В. Тархова.

В ы с та в к а , посвящ енная Д а ви д у  Г ур а м и ш ви л и

В  п а р л а м е н т е  И н д и и

Агентство Франс Пресс об отсрочке поездки Фора и Пинэ в Москву
на более поздний срок поездку в Москву 
премьер-министра Э. Фора и министра

ПАРИЖ, 3 октября. (ТАСС). Агентство 
Франс Пресс передает, ссылаясь на хоро
шо информированные круги, что француз- 
ское цравительство предпочло отложить иностранных дел А. Пинэ.

Заявление чехословацкого правительства по поводу 
чехословацко-египетского торгового договора

ДЕЛИ, 2 октября. (ТАСС). Вчера в На
родной палате парламента Индии обсуж
далась политика правительства в области 
сельского хозяйства. Ряд депутатов от 
различных партий высказался за проведе
ние аграрных преобразований, в том чис
ле за установление предельного размера 
землевладения.

Выступая с заключительным словом, 
министр продовольствия и сельского хо
зяйства Джайн заявил, что правительство 
решило установить предельный размер зе

мельной собственности. Создан комитет с 
участием представителей всех партий, ко
торый рассмотрит этот вопрос.

ПРАГА, 3 октября. (ТАСС). Чехословац
кое телеграфное агентство передает;

На днях между правительством Чехо
словацкой Республики и правительством 
Египетской Республики был заключен

Вчера министерством обороны был вне- ТОрГОВЫй договор, по которому Чехослова-
сен в Народную палату законопроект об 
организации «национальных добровольче
ских вооруженных сил». Сессия парламен
та, открывшаяся 25 июля, закончила 
свою работу 1 октября.

Следующая сессия парламента откроет
ся 21 ноября.

Д е с я т а я  с е с с и я  Генеральной А ссам бл еи  ООН
У Т Р Е Н Н Е Е  П Л Е Н А Р Н О Е  З А С Е Д А Н И Е  3 О К Т Я Б РЯ  

4 октября. (ТАСС). НаНЬЮ-ПОРК, 
утреннем пленарном заседании Генераль
ной Ассамблеи ООН 3 октября продолжа

лась  общеполитическая дискуссия.
Первым выступил глава делегации 

Эфиопии Ато Аклилу Хабтеволд. Он зая
вил. что одной из основных обязанностей 
ООН должно быть поощрение движения, 
направленного на достижение самоопреде
ления всеми народами. Он присоединился 
к тем делегатам, которые высказались за 
то, чтобы ООН проявила больше заботы 
об экономической и технической помощи 
слаборазвитым странам.

Делегат Эфиопии высказался за созыв 
конференции по пересмотру Устава.

Затем слово было предоставлено главе 
шведской делегации Упдену. Перечисляя 
события, содействовавшие ослаблению 
международной напряженности, Унден на
звал, наряду с Женевским Совещанием 
Глав правительств четырех держав и кон
ференцией по мирному использованию 
атомной энергии, также советско-фин
ляндское соглашение о возвращении Фин
ляндии базы Иорккала-Удд. Как предста
витель Швеции, сказал он, я позволю вы
разить здесь радость шведской нации по 
поводу Того, что в результате великодуш
ного акта правительства Советского Сою
за, отказавшегося от своих арендных 
прав задолго до истечения срока, на тер
ритории нашего соседа не будет иностран
ной морской базы.

Унден выступил против назначения 
срока созыва конференции по пересмотру 
УЬтава ООН. Не следует преувеличивать 
недостатки Устава, сказал он. При нали
чии достаточной воли к сотрудничеству 
нынешний Устав может действовать от
лично. Унден выразил надежду, что ООН 
согласится с принципом универсальности 
и примет в свои ряды большинство 
стран-кандидатов раньше, чем сможет 
быть созвана конференция по пересмотру 
Устава.

Касаясь далее проблемы разоружения, 
Унден сказал: В  США и других странах 
высказывалось мнение, что договор об 
общем сокращении вооружений является 
недосягаемой целью и что ООН должна от
казаться от «устаревшей» идеи всеобще
го разоружения. Я упоминаю об этой 
точке зрения потому, что она нашла себе 
поддержку в Подкомитете. Но такая точ
ка зрения может вызвать лишь замеша
тельство среди общественности. Должны 
ли мы действительно отступить и после 
десятилетнего обсуждения этой проблемы 
заявить, что она неразрешима? Наше по
коление решило проблему создания атом

ной бомбы. Как можем мы согласиться с 
капитуляцией перед трудностями, кото
рые встречаются на пути установления 
контроля над этой бомбой? Я не верю, 
что такая пораженческая позиция в отно
шении проблемы разоружения политиче
ски оправдана.

Представитель Пакистана Али отметил 
улучшение «международного климата» в 
результате Женевского Совещания Глав 
правительств четырех держав и подчерк
нул значение предстоящей встречи ми
нистров иностранных дел четырех держав 
для успеха ООН и дела мира.

Али возражал против мнения, что 
СЕАТО (военный блок для Юго-Восточной 
Азии) и тихоокеанский пакт (АНЗЮС) 
представляют опасность для народов и для 
независимости стран Азии, участвующих 
в этих пактах. Одновременно он пытался 
опорочить соглашения, заключенные меж
ду СССР, Китайской Народной Республи
кой и странами народной демократии.

По вопросу о пересмотре Устава Али 
заявил, что пересмотр Устава следует 
провести позже, «когда будет создана бо
лее благоприятная международная атмо
сфера».

Представитель Ливана Хури выска
зался против принятия поспешных реше
ний в вопросе о пересмотре Устава ООН.

Хури выразил надежду, что проблема 
разоружения найдет свое быстрое и пра
вильное решение.

Делегат Ливана выразил надежду, что 
в новых условиях ООН увеличит эконо
мическую и техническую помощь слабо
развитым странам.

Ливанский делегат заявил, что ООН 
должна мирными средствами разрешить 
проблемы Северной Африки. Мы убежде
ны, продолжал он, что народы Марокко, 
Туниса, Алжира имеют право на само- 
•определение и должны полностью исполь
зовать это право как в собственных ин
тересах, так и в интересах мира и меж
дународного сотрудничества.

В конце заседания выступил предста
витель Аргентины Плате. Мы считаем, 
сказал он, чго при сложившихся усло
виях в результате деятельности Подко
митета Комиссии ООН по разоружению и 
предстоящих переговоров министров 
иностранных дел четырех держав, можно 
будет придти к положительному решению 
проблемы разоружения.

Делегат Аргентины высказался за 
«упрощение , процедуры» приема новых 
членов и «за улучшение» Устава ООН.

кия обязуется поставить Египту военное 
снаряжение в обмен на хлопок, рис и 
другие продукты. После заключения этого 
договора была развязана резкая кампания, 
направленная главным образом на то, что
бы путем давления заставить египетское 
правительство аннулировать заключенный 
с Чехословакией договор.

В связи с этим чехословацкое прави
тельство считает необходимым заявить 
следующее:

Чехословацко-егппетский договор был 
заключен на базе неотъемлемого права 
суверенных государств заключать дэгово-

В  ознаменование 250-лет::я со дня рож
дения Давида Гурамишвили в Государ
ственной публичной библиотеке имени 
К. Маркса открылась большая выставка.

Выставка имеет отделы: «Эпоха Давида 
Гурамишвили», «Жизнь и творчество Д а
вида Гурамишвили» и другие.

На выставке представлены материалы, 
знакомящие с историей Грузии и Украины 
X V I I I  века, с литературой эпохи Давида 
Гурамишвили.

О жизни и творчестве великого грузин
ского поэта рассказывают многочисленные 
материалы выставки —  издания его произ
ведений, критические и публицистические 
статьи грузинских и украинских обществен
ных деятелей.

Справочно-библиографический отдел пуб
личной библиотеки составил и подготовил 
к изданию список рекомендованной литера
туры о Давиде Гурамишвили.

Пропаганда достижений советской техники
В  парке Тбилисского окружного Дома | рассказал о последних достижениях совет- 

офицеров состоялся тематический вечер, по- 1 ской энергетики. О новых крупногабарит 
священный прогрессу науки и техники в 
СССР. В  нем приняли участие рабочие и

ры, отвечающие их справедливым  ̂ инте
ресам и не связанные какими-либо усло
виями.

Чехословацкое правительство заключи
ло этот договор в рамках нормальных тор
говых отношений, принимая во внимание 
политику национальной независимости, 
осуществляемую египетским правитель
ством, и учитывая его законное право 
приобретать необходимые средства для 
обеспечения обороноспособности своей 
страны.

Чехословацкое правительство, принци
пиально отклоняя какое бы то ни было 
вмешательство в нормальные отношения 
между суверенными государствами, будет 
в точности выполнять свои обязательства, 
вытекающие из чехословацко-египетского 
договора.

специалисты тбилисских предприятий, ра
ботники науки, офицеры Советской Армии.

С лекцией о многообразных способах ис
пользования атомной энергия в мирных це
лях выступил действительный член Всесоюз
ного общества по распространению полити
ческих и научных знаний инженер И. Его
ров. Лектор поделился своими впечатле
ниями от посещения атомной электростан
ции Академии наук СССР.

Старший научный сотрудник Института 
энергетики Академии наук Грузинской ССР, 
кандидат технических наук В. Гомелаури

ных, мощных и быстроходных машинах и 
станках, созданных советскими станко
строителями, рассказал ведущий конструк
тор Тбилисского станкостроительного заво
да имени Кирова Г. Бендукидзе. Большой 
интерес вызвало его сообщение о советской 
технике, представленной в Пекине на вы
ставке экономических и культурных до
стижений СССР и в Милане на междуна
родной ярмарке.

Инженер Г. Карбелашвили выступил с 
обзором достижений в области ракетных 
двигателей и рассказал о перспективах 
межпланетных полетов.

Выступление Насера в военном училище в Каире
разочарование

в связи с нехваткой оружия, причиной 
чему было Иностранное господство и влия
ние».

Далее Насер сказал: «Теперь поднят
большой шум по поводу нашего соглаше
ния с Чехословакией. Мы много слышим 
о мнимом равновесии сил. Этот ложный 
прием рассчитан на то, чтобы держать 
нас под контролем. Они (западные дер-

КАИР, 3 октября. (ТАСС). Как сообща-] мы испытывали горечь и 
ет печать, премьер-министр Египта Га- 
маль Абдель Насер выступил вчера в во
енном училище в Каире с речью, в ко
торой остановился на решении египетско
го правительства закупить вооружение в 
Чехословакии. Во время выступления пре
мьера присутствовали члены Руководяще
го революционного совета, министры, ди
пломатические представители арабских 
стран, аккредитованные в Египте, выс
шие офицеры, а также выпускники я 
слушатели училища.

В своей речи Насер подчеркнул огром
ное значение для Египта соглашения с 
Чехословакией о покупке оружия, заклю
ченного на чисто коммерческих условиях.

«Тот факт, —  сказал Насер, —  что 
мы сейчас получаем необходимое нам 
вооружение, является поворотным пунктом 
в истории Египта. В Египте никогда не 
было недостатка в смелых и верных лю
дях, готовых на самопожертвование. Но

Смотр художественной 
самодеятельности

Состоялся смотр художественной само
деятельности предприятий и учреждений 
Сталинского района г. Тбилиси.

Успешно выступили на смотре коллекти
вы педагогического, училища имени А. С. 
Пушкина, 1-й и 2-й табачных фабрик, фи
зиотерапевтической больницы, камвольно
суконного комбината, Дома культуры Рес
публиканского комитета профсоюза работ - 

! ников торговли и др.
Всего в смотре приняло участие 500 че

ловек.
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Новая стиральная жидкость
Первое учебно-производственное предприя

тие Министерства социального обеспечения 
Грузинской ССР освой ю  производство но
вого вида стиральной жидкости, изготовлен
ной по методу А. Карчаули и М. Ашимова.

Жидкость КА-1 состоит из синтетических 
моющих веществ. Она совершенно ней
тральна и может применяться для стирки 
тканей любого вида.

Первая партия новой стиральной жидко
сти поступила в магазины города.

жавы. —  Ред.) не имеют в виду действи-; = 
тельного сохранения равновесия сил так = 
же, как они не заботятся и о настоящем 
мире. Они лишь хотят нас держать под 
своим контролем и господством. Они зна
ют, что, если мы сможем получать ору
жие по нашему выбору, мы будем дей
ствительно свободными в полном смысле 
этого слова... Они вооружают Израиль и 
лишают нас возможности получать ору
жие. Они хотят, чтобы мы были слабы
ми, покорными и находились бы в их 
власти...».

А Б Е С А Л О М  И Э Т Е Р И  Е

5 октября
А. Бородин К Н Я З Ь  И Г О Р Ь

Начало в 7 час. вечера.
7 октября 
3. Палиашвили

= 8 октября Е
= П. Чайковский П И К О В А Я  Д А М А  ^
- Начало спектаклей в 8 час. веч.
§  Спектакль « За  мир» переносится на 13 октя-Е 

бря. Взятые билеты действительны. Е 
Пни  .....

Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  Д Р А М А Т И Ч Е С К И Й  
Т ЕА Т Р  им. А. С. Г Р И Б О Е Д О В А

Политическое положение во Франции
ных подкреплений в Марокко, где произо-1 л\xVчxVЧVч\xxVчччxVXVXVxxxч\x\\x\\VVXVПАРИЖ, 3 октября. (ТАСС). Накануне 

возобновления работы парламента после 
летних каникул политическая обстановка 
во Франции весьма напряжена. Основным 
источником трудностей для правитель
ства является положение в Марокко и в 
Алжире, которое обостряется из-за отсут
ствия реформ, отвечающих чаяниям ал
жирцев и марокканцев.

Как уже сообщалось, в связи с жесто
кими репрессиями против коренного на
селения ряд стран на X сессии Генераль
ной Ассамблеи ООН предложил включить 
вопрос о положении в Алжире в повестку 
дня Ассамблеи. В результате голосования 
он был включен в повестку дня сессии. 
Французское правительство отозвало з 
знак протеста своих представителей из 
ООН, заявив, что оно считает включение 
алжирского вопроса в повестку дня «вме
шательством во внутренние дела» Фран
ции.

Вчера по прибытии членов французской 
делегации из Нью-Йорка во главе с ми
нистром иностранных дел Антуаном Пинэ 
состоялось заседание совета министров, 
на котором обсуждались проблемы Алжира 
и Марокко.

Но сообщениям печати, на заседании

Н ивуа ГО С П О Д И Н  ТО П АЗ
5 октября 
Паньоль
6 октября
М. Булгаков Д Н И  Т У Р Б И Н Ы Х

Начало спектаклей в 8 час. вечера.

шли в последние дни новые восстания 
племен, напавших на французские воен
ные посты. Кроме того, совет министров 
подтвердил решение не принимать уча
стия в работе X сессии Генеральной Ассам
блеи ООН. Однако представители Франции 
будут продолжать участвовать в работах 
Совета Безопасности и в Комиссии ООН 
по разоружению.

Парижские газеты посвящают сегодня 
многочисленные статьи положению в Ма
рокко и в Алжире, а также отзыву фран
цузской делегации с X сессии Генераль
ной Ассамблеи ООН. Правые газеты вы
ступают с нападками на ООН и на тс 
страны, которые голосовали за включение 
алжирского вопроса в повестку дня Ас
самблеи.

В то же время ряд газет критикует по
литику Франции в Северной Африке.

По поводу утверждения о том, что ал
жирская проблема является внутренним 
делом Франции, газета «Юманите» пишет: 
«Правильно, что этот вопрос касается в 
первую очередь Франции... Но это не оз
начает, что положение в Северной Африке 
не имеет международного значения и не

Зам. редактора Г. С Е М Е Н О В .

С Е ГО Д Н Я  В  Т ЕА Т РА Х  
Театр оперы и балета имени 3. Палиаш вили —

«Князь  Игорь» (в  7 ч. веч.); театр имени Ш . Рус
тавели — «Рассказ нищего» (в  8 ч. веч.); театр 
имени К. М арджанишвили— «Нана» (в  8 ч. веч.); 
театр имени А. Грибоедова — «Господин Топаз* 
(в  8 ч. веч.); театр музкомедии имени В . Абаши
дзе — «Стрекоза» (в  8 ч. веч., в помещении 
Дома железнодорожника. Плехановский пр., 127); 
грузинский Т Ю З — «Гикор» (в  6 ч. веч., аб. №  38); 
грузинский кукольный театр — «Баир» (в  10 ч. 
утра), «На крыльях мира» (в  4 ч. дня).

С Е ГО Д Н Я  НА Э К Р А Н А Х  
В  кинотеатрах: имени Руставели, «Амирани» (■ 

эимн. театре), «Исаии» (в  зимн. театре), в клу
бах: имени Ворошилова, вмени Плеханова, в
парке имени Орджоникидзе — «На бойком мес
те»; «О ктябрь» , «Спартак», «Комсомолец», имени 
26 комиссаров (в  зимн. театре), в  клубе имени 
Дзержинского —  «Солдат Иван Бровкин»; «Ами
рани» (в  лети, театре) —  «Сети ш пионаж а»; в 
саду Филармонии — «Ш копа ненависти»; «Тбили
си» — новый художественный фильм; «Колхида» 
(в  зимн. театре) — «Они спустились с гор», в 
лети, театре— «Весенние дни»; «Исани» (в  лети, 
театре) — «Овод»; имени 26 комиссаров (в  лети, 
театре) — «Волга-Волга»; «Дидубе* (в  зимн. 
театре) — новый художественный фильм, в  лети, 
театре — «Два бигха земли»; «Колхозник» — 
«Девуш ка-джигит».

было принято решение об отправке воеп- должно интересовать другие страны».

Принимаются 
^  посещения.
§  Дети до 16 лет на вечерние представления 

не допускаются.

  ВЦ
|  Т Б И Л И С С К О М У  Т Е А Т Р У  О П Е Р Ы  И Б А Л Е Т А § 

им. 3. П А Л И А Ш В И Л И

Т РЕБ У Ю Т С Я  
ОПЫТНЫЕ КОЧЕГАРЫ

Е  Об  условиях справляться в канцелярии г  
= театра, с Ю часов утра до 5 час. вечера. г  
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11 о т к р ы т  п р и е м  подписки I
Н Л  1956 ГО Д

= на центральные, республиканские, областные. Е  
= городские и районные газеты и ж урналы . =

г  Подписка принимается во всех конторах, от- = 
Е  делениях и агентствах связи, почтальонами,Е 
Е  колхозными письмоносцами и общ ественны ми! 
Е  распространителями печати на фабриках, аа- = 
Е  водах, в учреждениях, МТС, совхозах и кол-г 
Е  хозах. «Сою зпечать». =
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